
E’ stato presentato, dalla
Regione Lazio, il nuovo
pacchetto di azioni per il
lavoro pronti investimenti
per quasi 180 milioni di
euro che interesseranno
oltre 70mila persone.
Obiettivo delle nuove
misure, illustrate dall’as-
sessore al lavoro Di
Berardino, è fare un ulte-
riore salto di qualità per
sostenere l’occupazione a
tutti i livelli. “Ci sono 180
milioni dedicati al soste-
gno al lavoro, cioè a coloro
che stanno entrando nel
mondo del lavoro e non
debbono essere lasciati
soli. Tredici milioni per
tirocini pagati fino a 800
euro al mese per un lavoro
vero, non tirocini che
diventano forme di sfrutta-
mento dei ragazzi, e poi 11
milioni di euro per contrat-
ti di apprendistato - parole
del presidente, Nicola
Zingaretti, cha ha aggiunto
- 16,5 milioni per persone
diversamente abili, i sog-
getti più fragili che pagano
due volte le crisi e stru-
menti per chi rischia di
essere espulso dal mondo
del lavoro in età adulta”.
“Con questo pacchetto,
d’accordo con le parti
sociali, pensiamo di prepa-
rare e stimolare le imprese
e le persone al lavoro.
Queste misure sono rivolte
a tutti, perché non voglia-
mo che nessuno resti indie-
tro” - così l’assessore al
Lavoro e Nuovi diritti,
Claudio Di Berardino.
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“Vannini, per i Giudici
una banale questione etica”
Carmelo Abbate commenta le motivazioni della sentenza d’Appello

“Per i magistrati Ciontoli era talmente lucido 
che ha saputo comportarsi come un buon padre di famiglia”
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FONDI E INTERVENTI

Regione Lazio
ecco il pacchetto

per sostenere
il mondo del lavoro

Per i giudici era talmente luci-
do, che ha saputo discernere,
scegliere e rispetto ai suoi
obiettivi comportarsi come un
buon padre di famiglia.  Tutto
il resto non conta. Il fatto che
abbia puntato la pistola, pre-
muto il grilletto, visto la ferita
e il sangue, accertato che il
proiettile non era uscito, bloc-
cato i soccorsi, ritardato i soc-
corsi, mentito al personale
sanitario. Ecco, tutto questo,
per i giudici è una banalissima
questione “etica”.  “Per i giu-
dici Ciontoli talmente lucido

Festa della donna: mimosa simbolo e business
Grazie al clima favorevole, che ne ha favorito la fioritura, si stima un aumento della vendita del 7%, giro d’affari da 15 mln di euro

La mimosa è la pianta simbolo della
Festa della donna, tanto che l’8 marzo,
da solo, vale l’85% degli acquisti di
stagione. Quest’anno, complice l’an-
damento climatico favorevole che ne
ha favorito la fioritura e prezzi stabili
rispetto al 2018, si stima un aumento
delle vendite del 7% in Italia, con
quasi 13 milioni di “mazzetti” di
mimose pronte a essere acquistate
domani e regalate a compagne, ami-
che, colleghe. Così Cia-Agricoltori

Italiani, che ricorda quanto il mercato
florovivaistico nazionale sia tuttora
legato al valore delle ricorrenze. Più
in dettaglio, i costi dei “mazzetti” di
mimosa, che vanno in base al peso,
partono da un euro fino ad arrivare a
10 euro, mentre le piante, il cui prezzo
va in base alla grandezza del vaso,
variano dai 6, 7 euro fino ai 60 euro. In
particolare nella Riviera dei Fiori e in
provincia di Savona, che è il polo
principale per la mimosa in Italia e in

Europa -sottolinea Cia Liguria- le pre-
visioni sono di circa 15 milioni di euro
di giro d’affari (90% provincia di
Imperia, 10% provincia di Savona). In
più, le vendite di mimosa hanno sem-
pre un effetto trainante per la com-
mercializzazione di altre specie di
fiori recisi primaverili, come anemoni,
ranuncoli, margherite. Un trend che
Donne in Campo-Cia, sostiene e rilan-
cia ogni anno, in occasione dell’8
marzo, con la campagna

“Piantiamola!”. Un invito a tutti i cit-
tadini a recarsi nei tanti vivai italiani
per comprare un seme, una pianta
aromatica, un alberello da
frutta. Per fare un gesto
green, ma anche per dire
basta alle discriminazioni
di genere. Disparità che,
almeno in agricoltura, appa-
iono superate. Tra vignaio-
le, allevatrici, imprendi-
trici ortofrutticole, le

aziende femminili in agricoltura
sono quasi il 30% del totale,

pari a 214.857 imprese (fonte
Unioncamere). Non solo, le

donne sono a capo di più di
un agriturismo su tre in Italia

(il 36,2%) con 8.500 strutture
turistiche in campagna - con-

clude Cia - mentre le lavoratrici
rappresentano quasi il 40% della

forza lavoro complessiva del com-
parto.

Tre arresti per droga
Trafficante 44enne di origini albanesi, 

ricercato in tutta Europa, si nascondeva ad Ostia

Con il 90,12% dei voli atterrati in
orario, nello scorso mese di feb-
braio Alitalia è risultata la com-
pagnia aerea più puntuale al
mondo. A certificarlo sono i dati
di FlightStats, autorevole società
indipendente Usa che ogni mese
stila la classifica della puntualità
dei principali vettori mondiali,
confrontando i dati delle compa-
gnie paragonabili per dimensio-
ni e network. Dalle rilevazioni
emerge che l’indice di puntualità
di Alitalia nel febbraio 2019 è
stato più alto di oltre 12 punti
percentuali rispetto alla media
delle compagnie aeree mondiali
(77,6%). I dati di febbraio confer-
mano l’eccellente andamento
operativo della Compagnia ita-
liana e seguono quelli di gennaio
2019, mese in cui Alitalia è risul-
tata la seconda compagnia aerea
più puntuale al mondo. Un
trend positivo già evidente nei
dati aggregati relativi all’intero
2018: l’anno scorso, infatti, con
l’83,2% dei voli atterrati in orario
Alitalia era risultata la seconda
compagnia più puntuale in
Europa e si era posizionata
all’ottavo posto nella classifica
mondiale.

Trasporto

E’ l’Alitalia
la più puntuale 

del mondo

che ha saputo comportarsi
come un buon padre di fami-
glia” A parlare è il giornalista
di Quarto Grado, CArmelo
Abbate, a pochi giorni dal-
l’uscita delle motivazioni della
sentenza di secondo grado sul-
l’omicidio di Marco Vannini.
“Lui è sempre Marco Vannini –
scrive sui social Abbate – Sono
uscite le motivazioni della sen-
tenza. Le ho lette con calma.
Provo a farvele capire nella
maniera più semplice possibile.

Proseguono i controlli antidroga
dei Carabinieri ad Ostia.
Arrestate tre persone, tra cui un
trafficante di droga ricercato in
tutta Europa con mandato di
arresto, emesso dalle autorità
albanesi nel 2016. E’ così finita la
fuga dell’uomo, accompagnato
immediatamente al carcere di
Regina Coeli, dovrà scontare una
pena di quasi 5 anni di reclusio-
ne. Si nascondeva ad Ostia.



Ha superato le 50 adesioni il Corso
totalmente gratuito sulle Manovre
di Disostruzione delle vie aeree
per adulti e pediatrico aperto alla
cittadinanza e promosso dal
Gruppo Comunale di Protezione
Civile, coordinato da Renato
Bisegni, e dal Nucleo Subacqueo
Onlus di Fabrizio Pierantozzi,
affermati professionisti ed esperti
del settore. L’iniziativa, che rientra
nell’ambito delle iniziative rivolte
alla formazione alla prevenzione
della collettività, si svolgerà sabato
23 marzo, dalle ore 09.00 alle ore

13.00 presso il Polo di Formazione
di via del Lavatore. “Sin dalle
prime ore in cui abbiamo iniziato a

pubblicizzare il corso il numero di
iscrizioni è stato davvero alto, sim-
bolo che si tratta di un’iniziativa

apprezzata dalla cittadinanza – ha
dichiarato il Sindaco Pascucci -
uno dei compiti di un Gruppo
Comunale di Protezione Civile è
quello di formare la popolazione
ad ogni tipo di situazione. Per que-
sto è davvero importante l’iniziati-
va di sabato 23 marzo, per la quale
auspico che le iscrizioni possano
continuare a crescere, in particolar
modo per quanto riguarda la
fascia di età dei giovani e di chiun-
que nella sua quotidianità abbia a
che fare con tante persone, come
gruppi di ragazzi o altro.

Apprendere infatti le manovre di
disostruzione delle vie aeree è un
vero e proprio salvavita – prose-
gue il Sindaco - bastano davvero
pochissime manovre, ma compiu-
te in maniera corretta, maniera che
si può apprendere solo dopo aver
ricevuto una giusta formazione,
per salvare la vita di una persona
che in quel momento sta rischian-
do di soffocare. Il corso è gratuito,
ed è curato da personale esperto,
competente, che con passione,
ogni giorno, si mette a disposizio-
ne della collettività”.
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Approvato ‘Prima il Lavoro’, pacchetto per il
rilancio del lavoro mai stato attuato prima da
una Regione. Ventuno progetti per un totale di
180 milioni stanziati per il biennio 2019-
2020: serviranno a combattere la disoc-
cupazione e aiutare le aziende. Nello
specifico 57 milioni saranno destina-
ti a 48mila ragazzi tra i 15 e i 29 anni
attraverso il piano ‘Garanzia
Giovani’, 34 milioni come bonus per
le imprese che assumono con contrat-
to a tempo indeterminato, 27 per l’avvia-
mento al lavoro di persone con disabilità, 12
milioni come incentivi alla formazione per i
giovani disoccupati, 7 per i contratti di ricollo-
cazione. Dodici milioni di euro andranno a
finanziare il ‘Reddito solidale’ rivolto ai disoc-

cupati over 58 che non hanno maturato l’età
pensionabile: riceveranno un’indennità di 580
euro mensili per svolgere servizi a beneficio

della comunità. Sei milioni saranno a soste-
gno dei lavoratori coinvolti nelle crisi o

in cassa integrazione, 3,5 milioni per
sostenere le nuove imprese con una
riserva del 50% dedicata alle donne.
Sull’approvazione di ‘Prima il
Lavoro’ il consigliere regionale Pd,

Califano dichiara: “Da una parte c’è
chi annuncia misure rivoluzionare che

finiscono per rimanere su carta. Dall’altra il
‘laboratorio Lazio’ che grazie al centrosinistra e
Zingaretti ha fatto della nostra Regione un
modello, prima in Italia per export, per crescita
del Pil e per numero di imprese nate”.

Approvato dalla Regione Lazio un piano contro la disoccupazione

Con 180 milioni ‘Prima 
il Lavoro’ e aiuti alle aziende 

In Commissione trasporti del Consiglio
regionale del Lazio, è stata approvata
all'unanimità una risoluzione per l'elimina-
zione delle barriere architettoniche sulle
banchine ferroviarie: un passo avanti molto
importante per venire incontro alle esigen-
ze dei moltissimi cittadini che ogni giorno
utilizzano i treni per muoversi nella nostra
regione. La risoluzione approvata dalla
Commissione è firmata in calce del consi-
gliere regionale Emiliano Minnucci (PD)
che dichiara “Le difficoltà che si vivono
quotidianamente sono legate soprattutto al
dislivello tra la soglia di ingresso e uscita
dei treni e le banchine delle stazioni, che
rende in certi casi addirittura impossibile
salire sui mezzi senza l'aiuto di qualcuno,

basti pensare agli anziani o ai disabili. Ora
stesso la giunta dovrà impegnarsi per
avviare tutte le azioni necessarie volte a
individuare le criticità nelle stazioni ferro-
viarie del Lazio e trovare soluzioni concrete
per eliminare le barriere architettoniche. I
risultati di queste analisi, con relative solu-
zioni, dovranno essere riferiti in
Commissione dall'assessore competente e
dall'RFI, per restituire il quadro della situa-
zione e permettere ai membri una valuta-
zione completa. Questo - conclude
Minnucci- è un provvedimento importante
e dovuto, che la Regione si è assunta per
tutelare i cittadini laziali”.

Alberto Sava

Risoluzione approvata alla Pisana

Alt alle barriere architettoniche
lungo le banchine ferroviarie

Da oggi e per tutto il weekend 
eventi tra arte, cultura e salute

Il noto pittore Carlo Grechi presenta
il calendario dedicato della donna

Boom di adesioni al corso ‘Disostruzione delle vie aeree’
Oltre 50 le persone che in questi giorni hanno prenotato la propria 

partecipazione al corso organizzato da Protezione Civile e Nucleo Sub

Nell’aula consiliare del
Granarone quattro giorni di
iniziative in occasione della
Giornata Internazionale della
Donna. Otto marzo, in que-
sto giorno si ricordano le
conquiste sociali, economi-
che e politiche e sia le discri-
minazioni e le violenze di cui
le donne sono state e sono
ancora oggetto in quasi tutte
le parti del mondo. Anche il
nostro Comune, attraverso
l’assessorato alle Politiche
Culturali, unitamente alla
Biblioteca comunale e alle
realtà artistiche e culturali
locali, celebra la Festa della
Donna. Luogo delle iniziati-
ve, l’aula consiliare del
Granarone, a partire dalle ore
18.00 di venerdì 8 marzo.
Come da tradizione, si
comincia con la presentazio-

ne del Calendario della
Donna realizzato dall’artista
ceretano Carlo Grechi.
“Carlo Grechi è uno tra gli
artisti più conosciuti, stimati
e apprezzati della nostra
comunità – dichiara l’asses-
sore Battafarano – la sua
vasta produzione artistica,
ispirata alla figura della
donna, è sovente protagoni-
sta di importanti manifesta-
zioni ed eventi della nostra
città. Anche quest’anno pre-
senta il calendario da lui rea-
lizzato che da anni, ogni 8
marzo, in occasione della
Giornata Internazionale della
Donna, viene affisso sulle
pareti di tante case, negozi ed
uffici di Cerveteri”. A far da
cornice la presentazione del
libro ‘Cuore Agro’, di Nina
Quarenghi e le letture e le

poesie recitate da Anna
Mariani dell’Accademia
Nazionale Santa Cecilia. Le
iniziative per la Giornata
Internazionale della Donna
proseguono sabato 9 marzo
alle ore 16.00, con il conve-
gno medico-sanitario
“Endo…che? Endometriosi
impariamo a informarci per
prenderci cura di noi stesse”,
promosso da A.P.E. Onlus –
Associazione Progetto
Endometriosi, domenica 10
marzo alle ore 17.00, con la
presentazione del libro sul
tema del femminicidio ‘Vite
Interrotte’, di Sandro
Serafini, e martedì 12 marzo,
sempre alle ore 17.00 con l’in-
contro – dibattito ‘Uomini e
Donne, Umani diversi’, pro-
mosso dall’Auser. L’ingresso
è libero e gratuito.
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Per i giudici era talmente luci-
do, che ha saputo discernere,
scegliere e rispetto ai suoi
obiettivi comportarsi come un
buon padre di famiglia.  Tutto
il resto non conta. Il fatto che
abbia puntato la pistola, pre-
muto il grilletto, visto la ferita e
il sangue, accertato che il pro-
iettile non era uscito, bloccato i
soccorsi, ritardato i soccorsi,
mentito al personale sanitario.
Ecco, tutto questo, per i giudici
è una banalissima questione
“etica”.  “Per i giudici Ciontoli
talmente lucido che ha saputo
comportarsi come un buon
padre di famiglia” A parlare è il
giornalista di Quarto Grado,
CArmelo Abbate, a pochi gior-
ni dall’uscita delle motivazioni
della sentenza di secondo
grado sull’omicidio di Marco
Vannini. “Lui è sempre Marco
Vannini – scrive sui social
Abbate – Sono uscite le motiva-
zioni della sentenza. Le ho lette

con calma. Provo a farvele capi-
re nella maniera più semplice
possibile. Come ricorderete, in
primo grado Antonio Ciontoli
era stato condannato per omici-
dio volontario, mentre in
appello il giudice ha stabilito
che si tratta di omicidio colpo-
so, un reato meno grave, puni-
to appunto con 5 anni di carce-
re. La differenza si gioca tutto
sul profilo soggettivo, in buona
sostanza l’intenzione, la volon-
tà di Ciontoli. Per potersi confi-
gurare l’omicidio volontario,
lui deve aver agito con dolo
eventuale, ovvero aveva chiaro
il rischio che Marco potesse
morire, e ha accettato questo
rischio. Ma secondo i giudici,
dopo alcune sentenze che non
cito per non confondervi ulte-
riormente, per rientrare nel
dolo eventuale Ciontoli avreb-
be dovuto accettare non soltan-
to il rischio, ma la concreta pos-
sibilità della morte di Marco.

Se invece Ciontoli ha previsto
che la sua condotta poteva por-
tare alla morte di Marco, ma lui
ha agito con la consapevolezza
di poterla evitare, ecco che si
entra nel campo della colpa
cosciente e quindi dell’omicidio
colposo. Chiarito il recinto,
veniamo al punto. Secondo i
giudici, quella sera Ciontoli
aveva un solo obiettivo: salva-
guardare il suo posto di lavoro.
Per questo bisognava nascon-
dere la verità agli operatori del
118 e convincere il medico a
non far figurare il colpo d’arma
da fuoco. Quindi, se già il feri-
mento di Marco rischiava di
produrre conseguenze negative
per il suo impiego, figurarsi la
morte. Quindi, siccome le sen-
tenze precedenti dicono che per
il dolo eventuale non basta l’ac-
cettazione del rischio, ma ci
vuole la prospettazione-accet-
tazione dell’evento (la morte),
Ciontoli ha agito con colpa

cosciente.  Per i giudici era tal-
mente lucido, che ha saputo
discernere, scegliere e rispetto
ai suoi obiettivi comportarsi
come un buon padre di fami-
glia.  Tutto il resto non conta. Il
fatto che abbia puntato la pisto-
la, premuto il grilletto, visto la
ferita e il sangue, accertato che
il proiettile non era uscito, bloc-
cato i soccorsi, ritardato i soc-
corsi, mentito al personale sani-
tario. Ecco, tutto questo, per i
giudici è una banalissima que-
stione “etica”.  Morale della
favola. Se io ho una donna che
mi ha lasciato, ma non accetto
la separazione, non voglio vive-
re senza di lei e alla fine le
sparo e la lascio crepare, io non
la volevo ammazzare, perché
volevo che ritornasse da me, e
dal momento in cui lei fosse
morta, non sarebbe mai tornata
da me. E quindi ho fatto una
cosa grave ma non troppo. O
no?”

Omicidio di Marco Vannini

Carmelo Abbate commenta le motivazioni della sentenza d’Appello
Il giornalista di Quarto Grado... “Ecco, tutto questo, per i giudici

è una banalissima questione ‘etica’...”  “...Tutto il resto non conta...”

di Alberto Sava

Il Comune ha vinto un bando tanto superfluo
in epoche remote ben più beneducate, quanto
necessario in un momento storico dominato
dalla infinita maleducazione. Ed ecco un
finanziamento per disseminare il centro stori-
co di Cerveteri di raccoglitori di mozziconi di
sigarette. Soldi pubblici della comunità per
riparare ai danni dell’inciviltà dei singoli. Ma
tant’è. Auspicando severissime punizioni al
‘genio’ che decise che i ragazzi non dovessero
più studiare educazione civica, sarebbe estre-
mamente necessario il ripristino di questa uti-
lissima disciplina dai banchi delle elementari,

in tutto il Paese, tutto, nel difficile tentativo
di recuperare un minimo di coscienza civile. Il
nostro comune si è aggiudicato un contributo
della Città Metropolitana pari a
25mila euro per il progetto
denominato “Campagna contro
l’abbandono dei mozziconi di
sigarette”. Al contributo, il
comune aggiungerà ulteriori
duemila euro di fondi propri.
“Uno degli elementi che mag-
giormente inquina e che anche da
un punto di vista visivo compromette l’igiene
urbano di una città è quello legato ai mozzico-
ni di sigaretta, troppo spesso gettati in strada,

lanciati dai finestrini delle auto o spente in
maniera inappropriata su panchine, muri o
marciapiedi – ha dichiarato l’assessore al

ramo Elena Gubetti – una volta
posizionati i raccoglitori l’auspicio
è che possano rappresentare uno
stimolo in più, per tutti coloro che
magari non ci pensano o non ci
fanno caso a quanto possa essere
dannoso gettare le sigarette in
terra, ad utilizzarli e ad avere una
maggiore consapevolezza del pro-

prio territorio e di quanto sia importante par-
tire dalle piccole cose, come appunto una siga-
retta, per una città migliore e più pulita”.

In arrivo raccoglitori per le cicche

Al via ieri la possibilità di fare domanda per il Reddito di
Cittadinanza. Nel nostro territorio, contenuta l’affluenza a
Civitavecchia Cerveteri e Ladispoli. Alle Poste di via Settevene
Palo a Cerveteri, presso lo sportello riservato al reddito di citta-
dinanza, non si è registrato nessun assalto e le richieste sono
state tutte ampiamente smaltite nei tempi tecnici programmati.
Attività normale a Milano, Torino e a Roma intensa solo in alcu-
ne zone di periferia (Tiburtina e Prenestina). Poste fa sapere che
alle 14 sono state presentate 29.147 domande e che “il flusso dei
cittadini richiedenti è stato costante e ordinato su tutto il terri-
torio nazionale”. Le Poste hanno scaglionato i flussi per ordine
alfabetico e forse questo ha evitato le concentrazioni il primo
giorno. “Oggi le file non ci sono perché c’è stata una buona
organizzazione delle Poste”, ha affermato la sottosegretaria
all’Economia, Laura Castelli.

Reddito di Cittadinanza: niente assalti
alle Poste di Cerveteri e nella Capitale

Mercoledì è stato il primo giorno 
per la presentazione delle domande

Educazione civica: l’Amministrazione comunale si aggiudica 25 mila euro 
dalla Città Metropolitana contro l’abbandono dei mozziconi di sigaretta

Amaro sfogo e grave denuncia
di un marito disperato. E’ venu-
to in redazione il signor Gennaro
Migliore di Ladispoli, marito
della signora Assunta Aria di 70
anni, malata di diabete ed altre
patologie. E ci ha raccontato una
disavventura che prosegue da
un anno ai danni della moglie,
rimasta senza assistenza domici-
liare diabetologica da parte
dell’Azienda sanitaria locale di
Civitavecchia. “Mia moglie –

dice Gennaro – ha bisogno di
essere seguita dalla diabetologa
visto che è invalida al 100% e ha
subito l’amputazione della
gamba. Spesso è soggetto a pic-
chi diabetici. Da qualche anno è
seguita dai diabetologici dell’Asl
che ogni tre mesi venivano nella
nostra casa per visitarla ed indi-
carci le cure da seguire. Poi a
marzo dello scorso anno
improvvisamente il diabetologo
dell’Asl è scomparso nel nulla.

Ci disse che sarebbe tornato a
visitare mia moglie dopo sei
mesi, è passato un anno e non ne
abbiamo più traccia. Sono anda-
to a chiedere spiegazioni alla
Casa della salute di Ladispoli
ma nessuno ha saputo darmi
informazioni. Nel frattempo la
salute di mia moglie è peggiora-
ta notevolmente. Chiedo alla Asl
di Civitavecchia di farci sapere
perché hanno sospeso le visite
domiciliari a mia moglie”.

Giriamo la segnalazione ai verti-
ci dell’Azienda sanitaria locale
di Civitavecchia che, peraltro, lo
scorso ottobre aveva annunciato
in pompa magna che stava pro-
seguendo il processo di riorga-
nizzazione della rete diabetolo-
gica della Asl Roma 4 con l’inse-
rimento della cartella diabetolo-
gica elettronica. Si tratta, secon-
do la Asl, di una grande innova-
zione perché permetterà di colle-
gare le tre strutture aziendali di

riferimento (Civitavecchia,
Ladispoli e Capena) e gli ambu-
latori di Allumiere, Tolfa, Santa
Marinella, Bracciano,
Anguillara, Campagnano e
Rignano. Grazie alla cartella i
dati clinici degli utenti con dia-
bete residenti nel territorio della
Asl Roma 4 saranno registrati su
un unico database aziendale.
Tutto perfetto: allora la signora
Assunta Aria di Ladispoli è stata
dimenticata? 

Ammalata di diabete, senza una gamba, ‘scompare’ dai radar dell’Azienda Sanitaria

Mia moglie dimenticata dalla Asl RM4, perché?
“...Alla richiesta di spiegazioni, i responsabili della ‘Casa della Salute’-Pit Cerveteri-Ladispoli cadono delle nuvole...”
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Carnevale 2019, festa dei colori, del divertimento,
del chiasso e della musica per le vie di Cerenova

Come risaputo nella nostra comu-
nità parrocchiale non ci facciamo
mai scappare l‘opportunità di fare
festa. Sabato 3 marzo infatti, un
fiume di folla ha sfilato in masche-
ra per le vie vuote di Cerenova.
Grandi e piccini in festa sono scesi
in strada coloratissimi e a ritmo di
musica, capitanati dalla maschera

di “Cerenovella” , impersonata da
anni dalla nostra Silvana,  e il
magnifico trampoliere. Il carnevale
d’altronde è la festa dei colori, del
chiasso, del divertimento puro
dove si uniscono tutte le età, e
anche gli adulti tornano bambini!
Quest’anno l’evento è stato orga-
nizzato in collaborazione con l’as-

sessore alle attività produttive
Luciano Ridolfi e la sua più stretta
collaboratrice Romina Simeone del
nostro comune. Cogliamo l’occasio-
ne per ringraziarli pubblicamente
per l’attenzione che rivolgono al
nostro territorio e l’impegno dimo-
strato a renderlo sempre più vivo.
Un grazie speciale al nostro parroco

Don Domenico, fedele guida spiri-
tuale e comunitaria che ci sostiene
in queste iniziative. Quelle appena
passate, sono state due giornate
intese all’insegna del divertimento,
il tutto incorniciato dal mercatino
dell‘artigianato di qualità, posizio-
nato fronte la Parrocchia. Non resta
che ringraziare tutti senza tralascia-

re i mitici cuochi che ci hanno deli-
ziato con una gustosissima e non
poco complicata polentata finale e
il bravissimo Francesco che ha
intrattenuto e premiato le maschere
con uno strabiliante spettacolo di
bolle di sapone. Che dire?
Arrivederci al prossimo anno!
(www.parrocchiamarinadi cerveteri.it)
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L’assessore alla cultura Marco Milani e l'as-
sessore ai lavori pubblici Veronica De Santis,
annunciano che da pochi giorni è stato pub-
blicato il Bando che porterà alla riapertura
dell'Auditorium di Ladispoli, con tutte le
caratteristiche strutturali ed impiantistiche
di cui alla normativa vigente. L’affidamento
avverrà tramite procedura aperta ai sensi
dell’art.60 del D.Lgs. 50/2016 e ci sarà
tempo fino al 10 aprile per presentare le
domande di partecipazione.
“L’Amministrazione - spiega l’assessore De
Santis - ha cercato di individuare la migliore
modalità per riconsegnare alla città questo
prezioso spazio culturale, attualmente man-
cante di dotazioni imprescindibili. Questa
tipologia di Gara, imporrà
all'Aggiudicatario di corrispondere un cano-
ne di locazione al Comune e di realizzare
tutte le lavorazioni necessarie per rendere
l'Auditorium fruibile ed adeguato ad ospita-
re eventi socio-culturali, oltre che a proporre
eventuali migliorie. Inoltre il Comune
disporrà di minimo 45 intere giornate riser-
vate e di 35 giornate solo in fascia mattutina,

soprattutto in favore delle Scuole e della
Terza Età”. “In un momento in cui le
Amministrazioni Comunali vertono in un
profondo stato di sofferenza, circa i fondi da
investire nelle opere pubbliche - prosegue
l’assessore Milani - queste forme di parteci-
pazione con i privati risultano fondamentali
per poter garantire le strutture ed i servizi di
cui la Cittadinanza necessita.
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L’evento sportivo, che aprirà l’estate, si presenterà con una grande manifestazione!
Domenica  9 giugno 2019 l’ap-
puntamento, da non perdere,
è la RUNDAY a Ladispoli!
Gara competitiva di 12,3 chi-
lometri, tracciati lungo un
percorso interamente pianeg-
giante e che gode della mera-
vigliosa vista del mare e, per
buona parte, immerso nel
verde! Non ti senti pronto per
questa bella sfida? Allora sce-
gli di partecipare alla gara
non competitiva di 3 chilome-
tri, aperta a tutti e in partico-
lare ai bambini,  dove l’intero
ricavato sarà devoluto in
beneficenza. Vieni e partecipa
alla grande festa di musica,
colori e sapori che si terrà
all’arrivo nella piazza del
monumento dei caduti, per-
ché questo è un evento pensa-
to per gli sportivi ma anche
per le famiglie! Vieni a tra-
scorrere una frizzante giorna-
ta all’aria aperta mettendoti
alla prova, iscrivendoti alla
gara competitiva, o goditi il
lungomare con una salutare
passeggiata, scegliendo la
gara non competitiva. Gli
ingredienti principali della

Runday saranno lo sport, la
voglia di stare insieme e la
solidarietà. Tutti elementi rac-
colti in un’unica grande
manifestazione che presente-
rà tante piccole sorprese per
una grande festa all’insegna
dello sport. Non mancare
all’evento che aprirà l’estate!
Iscriviti ora sul sito
www.icron.it  per partecipare
alla gara competitiva. Mentre
per la gara non competitiva le
iscrizioni si possono effettua-
re presso Todaro Sport, nella
zona artigianale in via

Gramsci, 5 a Ladispoli.
Sponsor dell’iniziativa, che ha
ottenuto il patrocinio gratuito
del Comune di Ladispoli:
Todaro Sport Ladispoli, Hoka
OneOne, A.S.D. Podistica
Eretum, Podistica Alsium
Ladispoli, Federazione
Italiana Atletica Leggera, Un
pezzo di Rustica, La Bottega
del Contandino, Cantoni,
Country House il Mandorlo,
Bar Nazionale, media partner
Centro mare Radio. Maggiori
info chiamando i numeri:
06.99144157 Luca 331 1988145

Tutto pronto per il RunDay un appuntamento da non perdere
Al via la gara per la funzionalizzazione, gestione

e programmazione culturale dell’Auditorium

Danni alla chiesa del Sacro Cuore: don Gianni 
ringrazia amministrazione, consiglieri e scuole

Intitolazione in deroga prima
dei dieci anni dal decesso

“Vorrei fosse espressa gratitudine
all’Amministrazione comunale, ai singoli
Consiglieri e agli Istituti scolastici interve-
nuti a testimoniare solidarietà in riferi-
mento alla violazione dell’immagine del
cuore di Gesù”. I ringraziamenti sono di
Don Gianni dopo i danni provocati da
vandali alla sua Chiesa. “La sensibilità
non formale, comunicata dal Sindaco e da
altri – ha continuato don Gianni – è la
buona risposta di corrispondenza perso-
nale, con la quale si possono affrontare i
gesti relazionali barbarici cui invece oggi
ci abitua la cronaca. L’immagine di Gesù
di Nazareth è stata lasciata sulla strada, al
crocevia di tanti movimenti. Penso che in
fondo è proprio là, sulla strada, all’incro-
cio dei nostri passaggi, il luogo teologico
più vero dove abita Lui. Come il samari-
tano sulla strada di Gerico, ci attende”.

Don Gianni su Piazza Almirante: 
“Per noi sarà la piazza della Chiesa”
“Un pensiero sulla piazza. Roma locuta,
causa finita. Volevamo una scelta non
divisiva, ora non dobbiamo esserlo noi di
parte. E’ una scelta civica, non era la
nostra, ma noi riconiosciamo l’autonomia
della città. Per noi sarà la piazza della
Chiesa, uno spazio che non c’era e che ci
proietta sul mare”. A dirlo Gianni
Righetti parroco della chiesa del Sacro
cuore di Ladispoli. “Come dicevo dome-
nica – ha continuato Don Gianni – gli
ebrei mettono pietre sui loro sepolcri.
Non fiori che non durano, ma pietre che
custodiscono dai predatori del deserto.
Mettiamoci una pietra sopra: il seme della
città nuova crescerà con l’identià che gli
daranno i suoi abitatori, al crocevia di
tanti percorsi diversi. Shalom”.

Sulle intitolazioni prima dei
dieci anni dalla scomparsa, a
Ladispoli c’è già un precedente:
Piazzetta Carla Boldi.
Torniamo nuovamente sulla
dichiarazione riguardo Piazza
Almirante del sindaco
Alessandro Grando, rilasciata
ieri su “Il Messaggero” nel
quale affermava: “A chi critica
senza saperlo, la nostra prima scelta sarebbe stata proprio
Piazza Vannini, ma la legge non consente un’intitolazione prima
dei dieci anni dalla scomparsa”. Ebbene al contrario di quello
che Grando dichiara - come da noi  già dimostrato in una prece-
dente nota - la legge consente questo tipo di procedura, e soprat-
tutto al Sindaco bastava affacciarsi dalla finestra di Palazzo
Falcone. Avrebbe scoperto che li sotto c’è Piazzetta Carla Boldi,
una compianta dipendente comunale, alla quale nel 2015 è stata
intitolato la piazza solo dopo 30 mesi dalla sua scomparsa. 

Comitato NO Piazza Almirante Ladisoili

“Annunciamo con soddisfazione che
i dirigenti dell’Unione Sportiva
Ladispoli hanno accettato la proposta
dell'amministrazione comunale di
avviare una serie di iniziative che
possano contribuire a gremire lo sta-
dio di tifosi per spingere la squadra
alla vittoria nella decisiva sfida sal-
vezza con il Budoni". A parlare è il
consigliere comunale Giovanni
Ardita che, in qualità di delegato ai
rapporti con le società calcistiche
locali, aveva lanciato al presidente
Paris l'idea di ridurre il costo del
biglietto per la gara del 17 marzo e di
far entrare gratis allo stadio Angelo

Sale donne e ragazzi. "Siamo lieti che
il club rossoblu, che rappresenta la
nostra città nel prestigioso campiona-
to di Serie D – prosegue Ardita –
abbia immediatamente accolto la
richiesta dell'amministrazione comu-
nale che è sempre più vicina alla
squadra di calcio che rappresenta un
patrimonio non solo calcistico di
tutta la collettività di Laidspoli. I
biglietti d'ingresso ridotti a 5 euro e
la presenza di tante famiglie permet-
teranno ai rossoblu di giocarsi in un
clima di grande passione e tifo una
consistente fetta di salvezza contro il
Budoni, concorrente diretta per evita-

re la retrocessione. Siamo certi che
questa iniziative permetterà di vede-
re gli spalti pieni di tifosi pronti a
sostenere la squadra nell’appunta-
mento più importante della stagione.
Ma le nostre idee per sostenere il
Ladispoli non si fermano qui, stiamo
già lavorando al progetto di portare
tanti tifosi in trasferta nelle ultime
gare di campionato quando il
Ladispoli si andrà a giocare la salvez-
za ad Anzio, a Latina e con la Lupa
Roma a Rocca Priora.
L’amministrazione del sindaco
Grando sarà sempre vicina all'Us
Ladispoli”.

“Il presidente Paris ha accettato la proposta dell’Amministrazione,  
per Ladispoli-Budoni biglietti a 5 euro ed ingresso gratis per donne e ragazzi”

Al via ieri la possibilità di fare domanda
per il Reddito di Cittadinanza. Nel Lazio,
maggiori presenze a Civitavecchia,
Ladispoli, Cerveteri. Attività intensa a
Milano, Torino e Roma ma solo in alcune
zone di periferia (Tiburtina e Prenestina).
Poste fa sapere che alle 14 sono state pre-
sentate 29.147 domande e che “il flusso
dei cittadini richiedenti è stato costante e ordinato su tutto
il territorio nazionale”. Le Poste hanno scaglionato i flussi
per ordine alfabetico e forse questo ha evitato le concentra-
zioni il primo giorno. “Oggi le file non ci sono perché c’è
stata una buona organizzazione delle Poste”, ha affermato
la sottosegretaria all’Economia, Laura Castelli.

Reddito di cittadinanza: nel Lazio 
il numero maggiore di richieste

a Ladispoli, Cerveteri e Civitavecchia



POLIZIA DI STATO, ROMA: 
PROMETTONO CURE

DENTISTICHE, INCASSANO 
IL FINANZIAMENTO E SCAPPANO

La tecnica era questa. Il cliente si receva in
quello che sembrava uno studio dentistico
a tutti gli effetti, situato al quarto piano di
un signorile stabile. Ad attenderlo trovava
dipendenti professionali ed attenti ad ogni
sua esigenza. Esposta la problematica ed
ottenuta la consulenze ad hoc, gli veniva
rilasciato il preventivo per il “lavoro” da
eseguire. Il paziente, allora, pagava, facen-
do ricorso laddove non fosse in possesso di
tutta la somma richiesta, anche a dei finan-
ziamenti. Fin qui tutto regolare. Quando,
però, faceva ritorno per ricevere i tratta-
menti medici promessi trovava senza nes-
sun preavviso o spiegazione la porta dello
studio odontoiatrico sbarrata. Rendendosi
conto di essere finito nel bel mezzo di una
truffa sporgeva querela presso il
Commissariato Salario Parioli. Gli investi-
gatori scoprivano, così, che del presunto
studio non vi era più traccia, se non per gli
ingenti debiti d’affitto lasciati insoluti e che
molti dei dipendenti erano stati assunti con
l’inganno, non percependo lo stipendio da
svariati mesi. Stratagemma che i titolali
della società avevano replicato in varie città
d’Italia. I responsabili della società, un
uomo ed una donna, venivano deferiti in
stato di libertà per il reato di truffa.

CARABINIERI, VITERBO:
CONTROLLO TERRITORIO,
TRE ARRESTI PER FURTO

Durante la notte , a seguito dei controlli
disposti dalla compagnia carabinieri di
Tuscania, la pattuglia della stazione di

Pescia Romana, sulla statale Aurelia,
durante un posto di controllo, ha fermato
un ‘ autovettura furgonata e, a seguito di
un controllo di profondità, effettuato all’
interno della macchina, i carabinieri hanno
trovato ingenti attrezzature per l’ edilizia ,
per un valore stimato di oltre 20.000 euro,
apparentemente ingiustificato, cosi’, prima
hanno chiamato in supporto l’ autoradio
della compagnia di Tuscania, poi hanno
effettuato indagini speditive sul posto, per
capire la provenienza del materiale, ed
effettivamente era appena stato rubato in
un cantiere edile di Montalto dii Castro;
immediatamente i tre soggetti sono stati
dichiarati in arresto e condotti presso le
proprie abitazioni in regime di custodiale
dei domiciliari, e il materiale recuperato è
stato restituito ai proprietari. Eventuali
chiarimenti di dettaglio possono essere
richiesti al comandante della compagnia di
TUSCANIA maggiore LAUDONIA o al ten
colonnello TROMBETTA comandante del
Reparto Operativo del comando
Provinciale.

CAMORRA, APPALTI PER CIMITERO
FERENTINO: 5 ARRESTI

I carabinieri della Compagnia di Tivoli, tra
la provincia di Roma e Frosinone, hanno
dato esecuzione ad un’ordinanza di custo-
dia cautelare in carcere, emessa dal Giudice
per le indagini preliminari del Tribunale di
Roma, su richiesta della locale Procura
della Repubblica- Direzione Distrettuale
Antimafia, che dispone l’arresto di cinque
soggetti, resisi responsabili, a vario titolo,
di estorsione, aggravata dal metodo mafio-
so, ai danni di un giovane imprenditore di
Tivoli. L’indagine dei Carabinieri, infatti,

ha fatto emergere come un pubblico ammi-
nistratore locale, per convincere l’impren-
ditore tiburtino a pagare una ingente
somma di denaro, in seguito ad un appalto
di circa 6 milioni di euro che si era aggiudi-
cato, utile alla costruzione ed alla gestione
di loculi presso il cimitero del comune di
Ferentino, si era rivolto a personaggi conti-
gui ad un clan camorristico di Napoli cen-
tro, stanziati a Roma, che hanno agito sfrut-
tando la forza di intimidazione del clan,
mediante l’uso di armi e perfino mediante
veri e propri raid nella sede dell’azienda. 

DONNA TENTA SUICIDIO 
GETTANDOSI SOTTO

LA METRO: SALVA
Alle 08.50 di ieri squadre del Comando dei
Vigili del Fuoco di Roma sono intervenute
presso la stazione metro B San Paolo, dire-
zione Laurentina, per una donna finita
sotto le rotaie del convoglio. Sul posto una
squadra il carro sollevamento e il funziona-
rio di guardia. Il personale prontamente
intervenuto ha provveduto a estrarre la
persona per poi affidarla alle cure del 118.
Dopo quasi due ore di interruzione, il ser-
vizio è ripartito.

PRATI: SI AGGIRAVANO
PER CON ARNESI PER SCASSO

TRA I CONDOMINI DI DENUNCIATI
I Carabinieri della Stazione Roma Trionfale
hanno denunciato a piede libero due perso-
ne – un 30enne originario della provincia di
Matera e un romano di 51 anni, entrambi
con precedenti – con le accuse di possesso
ingiustificato di chiavi o grimaldelli e viola-
zione degli obblighi derivanti da un prov-
vedimento emesso dalle Autorità. I “com-

pari” sono stati notati dai militari nel loro
girovagare, senza un’apparente meta,
lungo via Ferrari: ad un tratto, i due sono
entrati nel cortile di un condominio, guar-
dandosi bene attorno, poi, una volta torna-
ti in strada, ne hanno visitato un altro, sem-
pre nella stesa via e sempre con lo stesso
atteggiamento guardingo. Anche in questo
caso, sono usciti dalla proprietà, per diri-
gersi a piedi in via Monte Zebio: qui hanno
messo in atto lo stesso comportamento, ma
all’uscita, ad attenderli, c’erano i
Carabinieri che li avevano notati nel corso
di un servizio di controllo del territorio e li
tenevano d’occhio. 
I due uomini sono stati trovati in possesso
di arnesi utili per aprire o forzare le serra-
ture delle porte, motivo per cui, nei loro
confronti, è scattata una denuncia a piede
libero. 
Vista la natura del materiale sequestrato,
non è escluso che i due sospetti stessero
compiendo dei “sopralluoghi” per sceglie-
re eventuali obiettivi da colpire. Da una
verifica alla banca dati delle forze dell’ordi-
ne, entrambi sono anche risultati inottem-
peranti a provvedimenti già a loro carico:
in particolare il 30enne è risultato essere
sottoposto al divieto di dimora nel comune
di Roma mentre il 51enne avrebbe dovuto
rispettare le prescrizioni imposte dalla sor-
veglianza speciale, tra cui quella di non fre-
quentare persone con precedenti penali.
Secondo quanto emerso dagli accertamenti,
inoltre, il 30enne era già stato denunciato a
piede libero lo scorso 1 marzo dai
Carabinieri del Nucleo Radiomobile di
Roma dopo essere stato sorpreso, in via
della Lungara, in sella ad una bicicletta
risultata rubata pochi istanti prima.

“Consumi, economia e salute: le sfide del prossimo decen-
nio” è il tema della lecture che professor Franco Sassi, docen-
te di International Health Policy and Economics all’Imperial
College Business School di Londra, terrà in occasione della
giornata inaugurale dei programmi formativi dell’Alta
Scuola di Economia e Management dei Sistemi sanitari
(ALTEMS) dell’Università Cattolica che si terrà venerdì 8
marzo (ore 10.00) presso l’Aula Moscati degli Istituti
Biologici della sede di Roma dell’Ateneo (L. go F. Vito, 1).
L’evento sarà aperto alle ore 10.00 da Giovanni Scambia,
Direttore Scientifico della Fondazione Policlinico
Universitario Agostino Gemelli IRCCS, da Lorenzo Maria
Cecchi, Direttore della Sede di Roma dell’Ateneo e da
Americo Cicchetti, Direttore dell’ALTEMS. Alle ore 10.30 la
lecture del professor Franco Sassi che sarà seguita, alle ore
11.15, dalla discussione, con Angela Adduce, Direttore gene-
rale della Ragioneria Generale dello Stato (Ministero
dell’Economia e delle Finanze), e Gilberto Turati, Ordinario
di Scienza delle Finanze alla Facoltà di Economia
dell’Università Cattolica. Alle ore 12.00 un particolare
Question Time sui temi principali della mattinata, con il coin-
volgimento degli studenti studenti dell’Alta Scuola. Modera
l’incontro il giornalista Roberto Iadicicco (Fondazione ENI).
Nel pomeriggio l’attività formativa di ALTEMS ha in pro-
gramma la lectio di Federico Gelli, responsabile del rischio in
Sanità (Federsanità-ANCI), che si terrà alle ore 14.30
nell’Aula 202 della Facoltà di Economia, ad inaugurazione
delle lezioni del Master in Risk Management dell’Alta
Scuola.

“Ma come si fa a dire che è
stata tesa ‘nuovamente’ una
mano alla società di gestione
dell’Ippodromo delle
Capannelle se quello che si è
fatto è solo aver inviato una
nota che conferma di nuovo
l’importo del canone a 60mila
euro e dice che in Assemblea
capitolina è partito un iter per
la riapertura dei termini di un
nuovo piano economico
finanziario a fronte degli inve-
stimenti che il gestore dell’im-
pianto ha fatto? L’Assessore
allo Sport di Roma Capitale
non sa quello dice o palese-
mente dice una bugia: non si
tende nessuna mano e al
vaglio non c’è alcuna soluzio-
ne. C’è semmai l’ennesimo
tentativo di allungare i tempi
dando di nuovo la sensazione
che la colpa di questo disastro
sia del gestore ed evitando di
dare alcuna risposta ai lavora-
tori e alla città”. Così in una
nota il consigliere capitolino
del PD Giovanni Zannola e
Erica Battaglia della Direzione
regionale del Pd “Nessuna
parola peraltro è stata fatta sul
mancato bando di affidamen-
to dell’impianto che Roma
attende ormai dall’inizio di
questa disastrosa stagione a 5
Stelle – aggiungono dal Pd – e
nessuna parola è stata spesa
per dire quale sarebbe la solu-
zione a fronte anche si una
attesa sentenza del Tar che
potrebbe rialzare il canone di
milioni di euro l’anno.
L’Assessore poteva recupera-
re mesi di brutte figure per
l’Amministrazione capitolina.
Non lo ha fatto nemmeno
oggi”, concludono.

Si rafforza l'opera di contrasto
allo sversamento illegale di
rifiuti: la recente installazione di
un specifico sistema di video-
sorveglianza ha permesso di
incrementare l'efficacia dei con-
trolli mirati ad accertare e repri-
mere quei comportamenti,
oltrechè illeciti, irrispettosi del-
l'ambiente e dannosi per la
salute dei cittadini. Grazie a
questo nuovo sistema di segna-
lazione, predisposto dall'Am-
ministrazione Capitolina, già
individuati i primi responsabili
da parte della Polizia Locale di
Roma Capitale. 

Nei giorni scorsi, gli agenti
della Polizia Locale, Reparto
Pics, ( Pronto intervento Centro
Storico) hanno convocato e san-
zionato un tassista romano, di
52 anni, per essersi reso respon-
sabile del gettito illegale di
rifiuti in uno dei luoghi in cui è
stata collocata una delle nume-
rose telecamere per il controllo
dello smaltimento illecito di
rifiuti. 
Dopo aver visionato le immagi-
ni, in cui veniva ritratta un'au-
tovettura, adibita a servizio
taxi, gli agenti hanno avviato le
necessarie attività di indagine
per risalire al responsabile, il
quale, convocato presso gli uffi-
ci, ha ammesso le sue responsa-
bilità , dichiarando di aver
abbandonato due sportelli in
vetro, dei ripiani di legno e
della vernice prelevati dal pro-
prio box. Nei suoi confronti è
scattata una sanzione pari a 600
euro, per gettito di rifiuti non
pericolosi. L'uomo dovrà prov-
vedere anche al regolare confe-
rimento presso le isole ecologi-
che adibite a tale scopo.

Pd: Frongia non tende 
la mano a Hippogroup 
ma conferma il canone

Abbandono
dei rifiuti:

videocamere 
di controllo,
individuati 

e sanzionati 
i primi

responsabili
Nasce dall’iniziativa dei cittadini rappresentati nei comitati
Ass.ne Rinascita Tiburtina, Cittadinanzattiva assemblea terri-
toriale Nomentano, Comitato Cittadini Stazione Tiburtina e
Vento di Cambiamento Fenix la proposta di delibera all’as-
semblea capitolina di ridisegnare completamente l’area attor-
no alla Stazione Tiburtina. “Con l’imminente partenza dei
lavori di abbattimento della sopraelevata auspichiamo che la
città colga l’opportunità di cambiare l’attuale veste autostrada-
le della zona in un’area con spazi di qualità e a misura d’uo-
mo”, dichiarano i promotori del progetto, “venerdì depositere-
mo in Campidoglio la nostra proposta urbanistica avvalendo-
ci della possibilità prevista dallo Statuto di Roma Capitale per
i residenti di presentare proposte di delibera all’Assemblea
Capitolina previa raccolta di cinquemila firme”. Il progetto,
pensato e voluto dai cittadini, è stato realizzato dallo Studio di
Architettura e Urbanistica Partecipata AUP: “la mission del
nostro Studio è proprio quella di assistere il cittadino che ad
oggi è il soggetto meno consapevole dei processi urbanistici e
che di contro, se messo in condizione, può essere autorevole e
prezioso promotore di progetti di altissima qualità”, hanno
spiegato gli Architetti Ettore Pellegrini e Sebastiano
Giannuzzi. Il progetto verrà presentato ufficialmente giovedì
14 marzo nella Sala Cittadina sita in Via Boemondo alle ore
17.30. “La Circonvallazione Nomentana passerà dalle attuali
cinque corsie automobilistiche ad una sola corsia per senso di
marcia con parcheggi da entrambi i lati, una pista ciclabile ed
un parco lineare che va dalla Stazione Tiburtina a Via
Nomentana. La nostra pista ciclabile collegherà quella in rea-
lizzazione su via Tiburtina con quella della Nomentana così da
creare un vero sistema integrato di percorsi ciclabili.
Anticipiamo anche il nuovo piazzale Ovest dove confermiamo
la destinazione dell’autostazione dei pullman che dopo il caso
del trasferimento ad Anagnina non ha ancora trovato dimora
certa alla Stazione Tiburtina” dichiarano i promotori del pro-
getto che danno appuntamento a tutti i cittadini a giovedì 14
marzo per la presentazione ufficiale dell’intera proposta.

Stazione Tiburtina
arriva la proposta
urbanistica dei cittadini

BREVI

Università Cattolica,
oggi Franco Sassi apre
anno formativo Altems
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La primavera è alle porte, le piante ini-
ziano a germogliare e presto l’aria si cari-
cherà di pollini. Le persone che soffrono
di allergia lo sanno bene: cominceranno
a lacrimare, starnutire, tossire e lamenta-
re prurito. Ma non solo. Molti potrebbe-
ro avere problemi anche a tavola a causa
delle cosiddette “cross-reattività” o reat-
tività crociate. “La reattività crociata è un
disturbo che si manifesta clinicamente
con l'associazione di due o più allergie,
definite “allergie crociate – spiega il Dott.
Danilo Raffaele Villalta, allergologo
AAIITO – Le reazioni crociate avvengo-
no quando gli anticorpi diretti verso uno
specifico allergene riconoscono molecole
allergeniche simili presenti in un’altra
fonte allergenica. Nelle reazioni crociate
anche le vie di esposizione dell’allergene
possono essere diverse: sono comuni le
allergie crociate tra pollini (allergeni ina-
lati) e cibi (allergeni ingeriti) o tra lattice
(esposizione cutanea) e alcuni alimenti
(esposizione per via digestiva). Negli
adulti, fino all'80% di tutti i casi di aller-
gia alimentare sono preceduti da sensibi-
lizzazione ad allergeni respiratori. Ad
esempio in molti alimenti sono presenti
molecole proteiche simili a quelle che si
trovano in alcuni pollini. E’ noto infatti
che l’allergene maggiore della betulla,
che è una molecola del sistema di difesa
delle piante, è presente anche nella frut-
ta, soprattutto quella delle famiglia delle
Rosaceae (mele, pera pesca, albicocca,
ciliegia, prugne etc). Nei crostacei, inve-
ce, sono presenti molecole simili a quelle

contenute negli acari per cui ci possono
essere soggetti con allergia ad acari
(allergia da inalanti) e allergia a crostacei
(da ingestione). “La reattività crociata è
una reazione che può avvenire anche tra
diversi alimenti – sottolinea il Dott.
Villalta– Ci si sensibilizza inizialmente
verso un alimento e dopo si possono
manifestare delle reazioni verso alimenti
di tipo diverso, ma simili come ad esem-
pio frutta con frutta, frutta secca con frut-
ta secca o carni di vario tipo. Fra gli ali-
menti che possono generare un’allergia
crociata vanno segnalati la carne, il pesce
e i crostacei. Spesso chi è allergico ad un
pesce ha problemi mangiando tutti i tipi
di pesce a lisca: ad esempio chi è allergi-
co al salmone ha problemi anche con la
trota, la carpa, il merluzzo e così via.
Generalmente chi è allergico ai crostacei
non è allergico ad un solo crostaceo in
particolare, ma può essere allergico a
tutta la famiglia dei crostacei e in alcuni
casi (circa il 50%) anche a molluschi,
mitili, seppia”. Differenze tra Nord e Sud
Italia sull’incidenza e la gravità delle rea-
zioni crociate. Le reazioni crociate varia-
no sensibilmente in diverse aree geogra-
fiche e ciò è dovuto al tipo di allergene
verso cui si è sensibilizzata prevalente-
mente la popolazione. Ad esempio nel
Nord Italia è frequente la reazione cro-
ciata tra betulla e pollini, mentre al Sud
questa è rara per la scarsa presenza di
polline di Betulaceae, ma è frequente la
sensibilizzazione primaria alla frutta
legata ad una molecola chiamata Lipid

Tranfer Protein (LTP), che è resistente ai
succhi gastrici e al calore ed è responsa-
bile di sintomi più gravi rispetto a quan-
to avviene nelle reazioni polline/frutta,
che in genere si limitano a sintomi del
cavo orale (sindrome orale allergica). Fra
l’altro in quest’ultimo caso gli alimenti
possono esser assunti se cotti, mentre nel
caso delle sensibilizzazioni a LTP no.
Prurito, tumefazione e vescicole i sinto-
mi più comuni. Il consumo di determina-
ti alimenti può provocare prurito, tume-
fazione e la comparsa di vescicole sulla
mucosa orale ma possono anche compa-
rire raffreddore, congiuntivite, asma e
reazioni cutanee come l’orticaria. La
manifestazione più frequente è la cosid-
detta “Sindrome Orale Allergica” (SOA)
che inizia quasi subito, nel momento del
consumo dell’alimento e causa prurito,
formicolii e gonfiore alle labbra che pos-
sono estendersi a palato e lingua. Nella
maggior parte dei casi si risolve da sola
in poco tempo. Tuttavia, in alcuni sog-
getti predisposti possono anche manife-
starsi altri sintomi più gravi che richie-
dono una visita dallo specialista. Ci sono
poi altri sintomi, più rari, che possono
comparire al momento del consumo o
entro un’ora circa dall’assunzione del-
l’alimento: orticaria, edema angioneuro-
tico, rinite, congiuntivite, asma bronchia-
le, edema della glottide, disturbi
gastrointestinali e nei peggiori dei casi
shock anafilattico. No alle diete anti-
allergie su internet. Non tutte le persone
allergiche ai pollini hanno necessaria-

mente un’allergia crociata agli alimenti e
non tutti gli alimenti che contengono
molecole omologhe a quelle dei pollini
sono causa di sintomi. Per questi motivi
è importante che sia solo lo specialista a
indicare, caso per caso, se/e quale dieta
seguire, anche allo scopo di limitare il
rischio di squilibri nutrizionali. I pazien-
ti che presentano tale problema, quindi,
devono evitare di seguire diete indicate
in tabelle di reazioni crociate che si tro-
vano in internet, perché sono tabelle
generiche che non rispecchiano quanto
avviene nel singolo individuo. Cosa fare
in caso di comparsa di sintomi: i consigli
degli esperti AAIITO. “In caso di com-
parsa dei sintomi - suggerisce il Dr.
Antonino Musarra, Presidente AAIITO -
dopo avere risolto il quadro clinico con le
terapie prescritte dal proprio medico di
famiglia o da un pronto soccorso, è
importante rivolgersi rapidamente a un
allergologo con esperienza di allergia ali-
mentare che attraverso dei test potrà:
Identificare gli alimenti in causa Fornire
gli opportuni consigli personalizzati
Prescrivere – se è il caso – un kit di tera-
pia d’urgenza (da portare sempre con sé)
adeguato alla gravità delle manifestazio-
ni”.

Cade il segreto di Stato sui cibi stranieri
che arrivano in Italia e sarà finalmente
possibile conoscere il nome delle aziende
che importano gli alimenti dall’estero. Lo
annuncia la Coldiretti nel riferire dello
storico pronunciamento del Consiglio di
Stato del 6 marzo 2019 sull’accesso ai dati
dei flussi commerciali del latte e dei pro-
dotti lattiero caseari oggetto di scambio
intracomunitario e provenienti dall'estero
detenuti dal Ministero della Salute e fino
ad ora preclusi per ragioni pretestuose
ora smascherate dall’Autorità giudizia-
ria. Un risultato storico per la Coldiretti
che ha sollecitato il pronunciamento,
dopo la richiesta al Ministero della Salute,
per mettere fine all’inganno dei prodotti
stranieri spacciati per italiani ma anche
per consentire interventi più tempestivi
in caso di allarmi alimentari che provoca-
no gravi turbative sul mercato ed ansia e
preoccupazione nei consumatori, a fronte
all’impossibilità di conoscere la prove-
nienza degli alimenti coinvolti. Nel 2018
in Italia è infatti scoppiato più di un allar-
me alimentare al giorno per un totale di
ben 398 notifiche inviate all’Unione
Europea tra le quali – continua la
Coldiretti – solo 70 (17%) hanno riguar-
dato prodotti con origine nazionale, men-
tre 194 provenivano da altri Paesi
dell’Unione Europea (49%) e 134 da Paesi
extracomunitari (34%). In altre parole –
precisa la Coldiretti – oltre quattro pro-
dotti su cinque pericolosi per la sicurezza
alimentare arrivano dall’estero (83%). In
questi casi – precisa la Coldiretti - le mag-
giori preoccupazioni sono proprio deter-
minate dalla difficoltà di individuare e
rintracciare rapidamente i prodotti a
rischio per toglierli dal commercio gene-
rando un calo di fiducia che provoca il
taglio generalizzato dei consumi e che
spesso ha messo in difficoltà ingiusta-
mente interi comparti economici, con la

perdita di posti di lavoro. Finora una
complessa normativa doganale ha impe-
dito l’accessibilità dei dati sulle importa-
zioni, senza significative ragioni legate
alla tutela della riservatezza, in una situa-
zione in cui, secondo la Coldiretti, contie-
ne materie prime straniere circa un terzo
(33 per cento) della produzione totale dei
prodotti agroalimentari venduti in Italia
ed esportati con il marchio Made in Italy,
all’insaputa dei consumatori ed a danno
delle aziende agricole. Una mancanza di
trasparenza che ha favorito anche il veri-
ficarsi di inganni a danno di prodotti sim-
bolo del Made in Italy ma anche aumen-
tato i rischi di frodi con le notizie di reato
nel settore agroalimentare che hanno
fatto registrare un balzo del 59% sulla
base di una analisi Coldiretti dei risultati
operativi degli oltre 54mila controlli effet-
tuati dal Ispettorato Centrale Repressione
Frodi (ICQRF) nel 2018. Sarà finalmente
possibile per motivate ragioni chiedere al
Ministero della Salute da dove viene il
latte impiegato in yogurt, latticini o for-
maggi di una determinata marca ma l’af-
fermazione del principio secondo la
Coldiretti deve valere anche per la prove-
nienza della frutta in succhi e marmellate
o della carne impiegata nei salumi.
L’eliminazione del “segreto di Stato”
sulle informazioni che attengono alla
salute ed alla sicurezza di tutti i cittadini,

secondo la Coldiretti, realizza una condi-
zione di piena legalità diretta a consentire
lo sviluppo di filiere agricole tutte italiane
che sono ostacolate dalla concorrenza
sleale di imprese straniere e nazionali,
che, attraverso marchi, segni distintivi e
pubblicità, si appropriano illegittima-
mente dell’identità italiana dei prodotti
agroalimentari. “Un obiettivo storico che
siamo stati costretti a raggiungere con
l’intervento della Magistratura a causa
dell’assenza colpevole per molti anni
della Politica che reagisce solo di fronte
agli attacchi” ha affermato il presidente
della Coldiretti Ettore Prandini nel chie-
dere ora al Ministro della Salute Giulia
Grillo “di definire, in tempi brevi, le
modalità attraverso cui saranno rese
disponibili le informazioni relative alla
provenienza dei prodotti agro-alimentari
a soggetti che dimostrino un legittimo
interesse all’utilizzo di tali dati”. Infatti
dopo che il Tar del Lazio aveva respinto il
ricorso presentato da Coldiretti contro
l’opposizione del Ministero della Salute
alla richiesta di accesso civico dei dati
riguardanti l’importazione di latte pro-
dotti lattiero-caseari tra paesi Ue ed extra
Ue, il Consiglio di Stato ha reso giustizia
chiarendo che la Coldiretti è legittimata a
proporre la domanda di accesso e di
acquisire i dati per promuovere un con-
trollo diffuso sull’operato degli enti pub-
blici, per assicurare ai cittadini una parte-
cipazione consapevole alle decisioni pub-
bliche e, infine, per garantire una comple-
ta trasparenza. Al Ministero della Salute -
conclude la Coldiretti - non resta dunque
che dare corso alla domanda di accesso
civico che non potrà essere più negato per
ragioni di riservatezza dei contro interes-
sati. Qualora dovessero persistere resi-
stenze la Coldiretti dichiara che chiederà
l’esecuzione della sentenza anche
mediante un giudizio di ottemperanza. 

Consumi, Coldiretti: cade il segreto 
di Stato su cibi stranieri in arrivo in Italia

La mimosa è la pianta simbolo della Festa della donna, tanto
che l’8 marzo, da solo, vale l’85% degli acquisti di stagione.
Quest’anno, complice l’andamento climatico favorevole che
ne ha favorito la fioritura e prezzi stabili rispetto al 2018, si
stima un aumento delle vendite del 7% in Italia, con quasi 13
milioni di “mazzetti” di mimose pronte a essere acquistate
domani e regalate a compagne, amiche, colleghe. Così Cia-
Agricoltori Italiani, che ricorda quanto il mercato florovivai-
stico nazionale sia tuttora legato al valore delle ricorrenze.
Più in dettaglio, i costi dei “mazzetti” di mimosa, che vanno
in base al peso, partono da un euro fino ad arrivare a 10 euro,
mentre le piante, il cui prezzo va in base alla grandezza del
vaso, variano dai 6, 7 euro fino ai 60 euro. In particolare nella
Riviera dei Fiori e in provincia di Savona, che è il polo prin-
cipale per la mimosa in Italia e in Europa -sottolinea Cia
Liguria- le previsioni sono di circa 15 milioni di euro di giro
d’affari (90% provincia di Imperia, 10% provincia di Savona).
In più, le vendite di mimosa hanno sempre un effetto trai-
nante per la commercializzazione di altre specie di fiori reci-
si primaverili, come anemoni, ranuncoli, margherite. Un
trend che Donne in Campo-Cia, sostiene e rilancia ogni anno,
in occasione dell’8 marzo, con la campagna “Piantiamola!”.
Un invito a tutti i cittadini a recarsi nei tanti vivai italiani per
comprare un seme, una pianta aromatica, un alberello da
frutta. Per fare un gesto green, ma anche per dire basta alle
discriminazioni di genere. Disparità che, almeno in agricol-
tura, appaiono superate. Tra vignaiole, allevatrici, imprendi-
trici ortofrutticole, le aziende femminili in agricoltura sono
quasi il 30% del totale, pari a 214.857 imprese (fonte
Unioncamere). Non solo, le donne sono a capo di più di un
agriturismo su tre in Italia (il 36,2%) con 8.500 strutture turi-
stiche in campagna -conclude Cia- mentre le lavoratrici rap-
presentano quasi il 40% della forza lavoro complessiva del
comparto.

Festa della Donna: Cia,
mimosa top trend da 15 mln
di euro. Vendite stimate a +7%

Maledetta primavera: allarme pollini,
ma attenzione anche alle allergie crociate



“Le dichiarazioni del collaboratore di giu-
stizia Vincenzo Marino sono attendibili e
confermano quanto emerso nella mia
perizia tecnica e cioè che Pamela morì a
causa di due fendenti inferti all’emitorace
destro con un coltello”. E’ quanto dichia-
ra Luisa Regimenti, docente di Medicina
legale all’Università di Tor Vergata a
Roma e consulente di parte civile al pro-
cesso che si svolge presso la Corte di
Assise di Macerata, dove il nigeriano
Innocent Oseghale è imputato per l’omici-
dio e l’occultamento del cadavere della
18enne romana Pamela Mastropietro,
avvenuto poco più di un anno fa. La novi-
tà di questa seconda udienza è stata la
deposizione di Vincenzo Marino, pentito
di ‘ndrangheta, che ha riferito di aver rac-
colto alcune presunte confidenze che il
nigeriano Oseghale gli aveva fatto nel car-
cere di Ascoli Piceno, dove i due si erano
incontrati per un breve periodo di deten-
zione. “Una testimonianza che chiarisce
bene la vicenda – sottolinea Regimenti – e
conferma che Pamela morì dopo essere
stata accoltellata e lasciata agonizzante a
terra, come dimostrano le prove ematiche
condotte in laboratorio. La ricostruzione
effettuata in Tribunale da Marino – il
quale, tra l’altro, è stato oggetto di minac-
ce per la sua scelta di deporre – è credibi-
le, perché trova esatto riscontro nei reper-
ti autoptici che sono stati poi illustrati

nella perizia medico legale. E si tratta di
reperti che il teste non poteva conoscere e
che soltanto chi ha ucciso Pamela avrebbe
potuto rivelargli. Come per esempio la
contusione del capo, riscontrata nel corso
dell’autopsia e che coincide con quanto
detto da Marino, che ha raccontato che
Pamela svenne dopo una colluttazione,
cadendo infine a terra”. Altro punto deci-
sivo, rileva Regimenti, “riguarda le lesio-
ni al fegato che abbiamo riscontrato e che
lo stesso Marino evidenzia nella sua
deposizione. Il decesso della ragazza,
infatti, è avvenuto come diretta conse-
guenza di almeno due lesioni penetranti a
livello dell’emitorace destro, in corrispon-

denza del nono e decimo spazio interco-
stale, inferte a cuore battente mediante
strumento da punta e taglio di lunghezza
da 10-15 centimetri”. “Gli esami tossicolo-
gici effettuati – aggiunge – permettono
poi di escludere che a causarne la morte
sia stata una overdose di eroina per via
venosa, alla luce della concentrazione evi-
denziata nel sangue, nell’umor vitreo e
nel parenchima epatico, risultata ampia-
mente al di sotto dei valori medi indicati
come correlabili a morte per intossicazio-
ne acuta”. La posizione della Regimenti
coincide con quelle del medico legale
Mariano Cingolani, che ha effettuato
l’esame autoptico sul corpo di Pamela e
del tossicologo Rino Froldi, consulenti del
pubblico ministero. A occuparsi del caso è
un pool di esperti, nominati dall’avvocato
Marco Valerio Verni, zio di Pamela: il tos-
sicologo Carmelo Furnari, la criminologa
Roberta Bruzzone, la genetista Marina
Baldi e la laureanda in Scienze delle inve-
stigazioni, Linda Corsaletti. “Il prossimo
20 marzo sarò ascoltata in aula – conclude
– e sono convinta che il processo permet-
terà di stabilire la verità dei fatti e di con-
dannare Oseghale, il quale, stando alle
rivelazioni del pentito Marino, avrebbe
agito da solo e sarebbe uno dei referenti
della mafia nigeriana a Macerata, nella
gestione della prostituzione e del traffico
di stupefacenti”. 

Oltre cinque ore per un
vertice ancora interlocuto-
rio sul tema dei bandi di
gara per la Tav. Dopo la
parte tecnica relativa alla
relazione costi-benefici, il
premier Conte, i suoi vice
Salvini e Di Maio e il mini-
stro delle Infrastrutture
Toninelli hanno prosegui-
to a Palazzo Chigi il con-
fronto sulla ferrovia
Torino-Lione, che divide i
due principali partiti di
governo. Secondo le indi-
screzioni diffuse da diversi
organi di stampa, al termi-

ne del vertice, intorno alle
2.00, non ci sono state deci-
sioni definitive, nulla è
stato ancora deciso sui
bandi di gara, ma si è deci-
so di chiedere un bilaterale
con la Francia per verifica-
re i criteri di finanziamen-
to della Tav. Le risposte
definitive sulla grande
opera, dunque, sono anco-
ra rinviate. Il premier
Conte aveva promesso
poche ore prima una deci-
sione entro venerdì. La
Lega è restata sulla sua
posizione, ovvero,  un sì

senza più rinvii, anche a
costo di chiamare i cittadi-
ni piemontesi a pronun-
ciarsi con un referendum o
di far decidere a un voto
del Parlamento. Il M5s ha
reso quella per il No la bat-
taglia della 'vita' politica.
Fughe in avanti, avvertono
dall'una e dall'altra parte,
rischiano di far cadere il
governo. La prima nottata
di vertici "a oltranza", dun-
que, fa registrare uno stallo
che sembra tradursi in un
supplemento di analisi: si
chiederà alla Francia un

confronto sui criteri di
finanziamenti all'opera,
spiegano ufficiosamente
fonti della maggioranza. E,
sui bandi, al momento non
ci sarebbe alcuna decisio-
ne: "aspettiamo le valuta-
zioni giuridiche", viene
spiegato. Ma lunedì 11
marzo il cda di Telt dovrà
dare il via libera ai bandi.
In gioco, ricorda la com-
missione Ue, ci sono 800
milioni di euro che, in caso
di mancato avvio delle
gare, l'Italia potrebbe per-
dere.

"Per noi Tav sì, assolutamente sì. Non si
può che ogni volta, a ogni cambio di
governo, si veda e si riveda l'opera". Lo
ha affermato il presidente
dell'Associazione nazionale costruttori
edili, Gabriele Buia. "Abbiamo preso
accordi internazionali che vanno onora-
ti, con Francia e Ue. Ci sono due miliar-
di da pagare come penale per la manca-
ta realizzazione e non arriverebbero
più in Italia i 3 miliardi e 800 milioni già
stanziati dalla Ue", ha precisato. In
un'intervista rilasciata a La Stampa,
Buia ha sottolineato che non si tratta di
"un discorso corporativo di noi costrut-
tori. Abbiamo lottato perché il corrido-
io 5 non passasse in Svizzera, più a
Nord. Se non la si fa si mette a repenta-
glio anche l'immagine dello Stato. Chi
vorrà mai più venire in Italia a investi-
re?". Penali e risarcimento - Sulla possi-
bilità di richieste di risarcimento o di
azioni legali, il presidente dell'Anci ha
precisato: "Io non so come sia la situa-
zione contrattuale. Se ci fossero dei con-

tratti interrotti, sì. I lotti in Italia mi
risultano finiti. Diverso è il discorso
risarcimento, che l'Italia dovrebbe
pagare alla Francia e all'Europa. Ci
sono i due miliardi da pagare come
penale per la mancata realizzazione e
soprattutto non arriverebbero più in
Italia i 3 miliardi e 800 milioni già stan-
ziati dalla Ue per le infrastrutture in
Italia. Non dimentichiamoci che ci sono
anche 50mila posti di lavoro".
"Investimento sulle infrastrutture è un
intervento sociale" - "Non entro nel
merito dell'analisi costi-benefici fatta

dal governo - ha aggiunto Buia -. Ma se
negli anni Sessanta ci fossimo basati
solo su questa analisi, non avremmo
mai fatto l'Autostrada del Sole e senza
quella oggi saremmo un Paese morto.
L'investimento infrastrutturale è prima
di tutto un intervento sociale. Le infra-
strutture sono alla base della crescita di
qualsiasi Nazione". Le altre opere da
portare a compimento - Secondo Buia,
le altre opere importanti da portare a
termine in Italia sono "la Gronda di
Genova, tanto più necessaria dopo il
crollo del Ponte Morandi, l'Alta
Velocità Brescia-Padova di cui se ne
parla addirittura dal 1991 e la messa in
sicurezza della A24 dei Parchi". La
messa in sicurezza delle infrastrutture -
Ed è proprio la messa in sicurezza delle
infrastrutture un altro punto dolente
che ha sottolineato Buia: "L'Italia ha
bisogno di un piano, il dissesto idro-
geologico in cui versa il nostro Paese
provoca, come ben sappiamo, anche
delle vittime".

Tav, i costruttori avvisano: “Se Roma 
ferma lʼopera paga penali milionarie”

Caso Pamela Mastropietro, 
Medico legale Regimenti: “Pentito 
attendibile conferma causa morte”
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Ancora nessuna decisione dopo il vertice di governo sulla Tav

La 24enne violentata nell'ascenscore della ferrovia
Circumvesuviana di S. Giorgio a Cremano (Napoli) cono-
sceva già i suoi aggressori. Alessandro Sbrescia, Raffaele
Borrelli e Antonio Cozzolino, ora in carcere, avevano infat-
ti già tentato di abusare della giovane pochi giorni prima,
senza però riuscirci. Il 5 marzo i tre l'hanno quindi avvici-
nata di nuovo, fingendo di volersi scusare e offrendole uno
spinello, non accettato, per poi stuprarla a turno. Le vio-
lenze sono state riprese in parte da una telecamera di
videosorveglianzache era puntata proprio sull'ascensore e
che ha mostrato agli inquirenti il viso di uno dei tre aggres-
sori. Come riporta Il Mattino, nei filmati si vedono le porte
che si chiudono, ma che poi vengono ripetutamente bloc-
cate dai ragazzi per non farlo partire e poter portare a ter-
mine la violenza. E' poi la 24enne a raccontare alle forze
dell'ordine cosa ha provato in quel momento. "Ero senza
forze - riporta il quotidiano campano -, non riuscivo nep-
pure ad urlare, ero annientata dalla paura, temevo che mi
picchiassero, ero completamente incapace di reagire. Solo
quando mi hanno lasciata, sono tornata nella zona dei
binari, mi sono seduta su una panchina e ho iniziato a
piangere. 
Accanto a me, si è avvicinato un ragazzo che mi ha aiuta-
to a contattare mia madre". Dalle indagini è emerso anche
un altro dettaglio. Dopo aver compiuto il gesto, i tre ragaz-
zi, italiani, due di 19 anni e uno di 18 e tutti accusati di vio-
lenza sessuale di gruppo, si sarebbero tagliati la barba. Gli
inquirenti stanno ora cercando di capire se l'abbiano fatto
nel tentativo di non farsi riconoscere. A poche ore dallo
stupro, cittadini, associazioni e politici della zona si sono
incontrati all'esterno della stazione per lanciare un segnale
contro la violenza e il degrado, ma anche per manifestare
la propria vicinanza alla giovane.

Sono stati risolti i problemi di accesso su alcuni gestori Spid
per la presentazione della domanda di accesso al Reddito di
Cittadinanza. Il sito - che in mattinata appena attivato, segna-
lava un errore per l'ingresso con l' "identità telematica" di
alcuni operatori - ha poi funzionato consentendo la presenta-
zione delle domande con i codici di tutte e nove le società che
forniscono lo Spid. Partenza soft nel primo giorno utile per la
consegna della documentazione per richiedere il sussidio.
Niente o poche code agli sportelli postali e ai caf, ma molto
interesse, mentre con il codice Spid l'operazione è possibile
anche sul portale apposito.  Caf, affluenza sostenuta ma nes-
sun assalto - "Una prima giornata vissuta con la convinzione
di aver fatto tutto il possibile per rendere agevole agli italia-
ni il percorso che porta al Reddito di Cittadinanza". Così in
una nota Massimo Bagnoli e Mauro Soldini, Coordinatori
della Consulta Nazionale dei Caf. "Le macchine organizzati-
ve dei Centri di Assistenza Fiscale hanno aperto la stragran-
de parte dei propri uffici stamattina avendo preparato gli
operatori a reggere l'impatto di migliaia di persone: in realtà
l'uso degli appuntamenti, fissati già soprattutto per l'ISEE, ha
fatto si che il temuto assalto non ci sia stato".
Di Maio, nessun intoppo, online 6mila domande - "Oggi alle
14 Poste ha reso noto che nei loro uffici si sono recati 29.000
italiani per presentare le domande e 6.000 hanno inviato la
richiesta online. Senza intoppi, senza file, senza caos. È avve-
nuto tutto regolarmente e in maniera ordinata. Per questo
voglio ringraziare tutti quelli che da oggi hanno iniziato a
prestare questo servizio ai cittadini". Così su Fb il vicepre-
mier Luigi Di Maio fa il punto sull'avvio del reddito di citta-
dinanza. 
"E' andato tutto bene", ha detto: "oggi abbiamo visto le facce
di tante persone normali, prima invisibili". Cei, enorme
rischio di cittadinanza parassitaria - "Tra i rischi" del Reddito
di cittadinanza "vi è quello di attenuare la spinta a cercare
lavoro o a convincere a rinunciare a offerte di lavoro che pre-
vedano una retribuzione non distante da quanto previsto dal
Reddito". 
Lo affermano l'Ufficio Nazionale per la Pastorale Sociale e
del Lavoro della Cei e il Comitato Scientifico delle Settimane
Sociali dei Cattolici Italiani in audizione alla Camera sul
Decretone. "E' enorme - aggiungono - il rischio di aumentare
queste forme di cittadinanza non solo passiva ma anche
parassitaria nei confronti dello stato". Conte, non è un prov-
vedimento assistenziale - Il reddito di cittadinanza "non è un
provvedimento assistenziale". Lo ha affermato il premier
Giuseppe Conte parlando con i giornalisti a Belgrado.
"Faremo in modo che non lo sia", ha aggiunto. 

Violenza carnale a Napoli, i tre
balordi avevano ideato una vera 
e propria trappola per la ragazza

Esordio, con discrezione,
per il reddito di cittadinanza. 
Nessun problema per Poste e Caf



Open day di Blue Panorama Airlines:
boom di cv per diventare assistenti di volo

Futuro sostenibile per il Lago di Paola: via libera alle barche
elettriche. Dalla partnership con Assonautica nasce il Centro
studi Acque interne: progetti per mobilità elettrica, sport,
turismo e pesca sostenibile. La sostenibilità ambientale come
fulcro del nuovo piano di sviluppo per il Lago di Sabaudia.
Mentre proseguono in maniera positiva le verifiche tecniche
della Federazione Internazionale di Canottaggio, l’Azienda
Vallicola del Lago di Paola, impresa ittica fin dall’epoca pon-
tificia, ha sviluppato un nuovo piano economico e gestiona-
le, in collaborazione con partner autorevoli sia del settore
della pesca sia della nautica elettrica. Il futuro non è solamen-
te la conservazione del paesaggio e la tutela dell’ambiente -
obiettivi irrinunciabili alla luce delle sfide mondiali lanciate a
seguito dei cambiamenti climatici - ma anche il volano per la
crescita dell’economia del territorio e la valorizzazione delle
aree protette. La collaborazione tra pubblico e privato trova
l’Azienda Vallicola del Lago di Paola impegnata con il
Comune di Sabaudia a realizzare il “Manifesto di intenti del
Contratto di Lago” quale strumento di programmazione stra-
tegica e negoziata che sarà sottoscritto nei prossimi mesi da
tutti i soggetti coinvolti. Ancora più interessante è la collabo-
razione nata nell’ultimo mese con Assonautica Acque Interne
Lazio e Tevere finalizzata alla creazione di un Centro Studi
Acque Interne per l’Innovazione e lo Sviluppo sostenibile, la
promozione degli Sport Acquatici, della Pesca ricreativa,
della Pesca turismo, del Turismo sostenibile, dell’Economia

del Mare e delle Acque Interne, delle Eccellenze del
Territorio, artistiche, culturali, museali, enogastronomiche,
artigianali e turistiche, e per attuare una innovativa strategia
condivisa di collaborazione allo sviluppo della nautica da
diporto e del turismo nelle acque interne, attraverso la diffu-
sione del “sistema del made in Italy”, per sostenere ed incre-
mentare lo scambio interculturale, tecnico e scientifico per
garantire la tutela del patrimonio naturale, ambientale, pae-
saggistico, culturale, turistico e archeologico delle città, dei
borghi e dei rispettivi territori lambiti dal lago, e in generale
delle acque interne, in Italia e in Europa. Il Protocollo di
Intesa avviato tra Azienda Vallicola del Lago di Paola e
Assonautica Acque Interne Lazio e Tevere porterà alla ria-

pertura dell’Istituto di Idrobiologia e Acquacoltura “Gustavo
Brunelli” costituito nel 1978, alla fruizione del bacino attra-
verso con barche a motore elettrico, alla collaborazione con le
scuole e gli istituti professionali mirata alla formazione di
giovani per garantire uno sviluppo dell’economia del territo-
rio che avvenga nel rispetto della legalità. Come spiega Pietro
Orlando, Presidente Assonautica Lazio e Tevere: «La collabo-
razione con l’Azienda Vallicola del Lago di Paola è l’occasio-
ne per realizzare un centro studi interamente dedicato alle
acque interne, sviluppare e creare progetti per la riqualifica-
zione ambientale, realizzare il contratto di Lago e far cresce-
re il turismo sostenibile tra lago e mare e terra. Stiamo pen-
sando ad un primo progetto pilota all’interno del Parco del
Circeo, organizzando una regata dal Lago di Paola sino porto
di Terracina. Importante sarà integrare anche i contratti di
fiume Cavata, Ufente e Amaseno, coinvolgere in questa rotta
di sviluppo anche le isole pontine. Infine, nel rispetto della
storia dell’azienda Vallicola e della sua valenza economica, si
potranno mettere in campo soluzioni innovative e sostenibili
proprio nell’ambito della pesca soprattutto in acque interne».
L ’Azienda Vallicola insieme ai partner, tra cui Ittica Lago di
Paola, parteciperà infatti ai bandi pubblici per il finanzia-
mento delle valli da pesca e delle relative strutture al fine di
ripristinare la funzionalità del Lago di Paola gravemente
compromessa dai numerosi tentativi di speculazione in tutta
l’area del Parco Nazionale del Circeo.

Auto nuova, le donne spendono meno
degli uomini ma sono più pragmatiche
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I due Open Day di Roma e
Milano, organizzati dalla compa-
gnia aerea di bandiera italiana
Blue Panorama Airlines, hanno
registrato piu` del doppio delle
candidature rispetto agli 80 posti
disponibili come assistenti di
volo: una grossa partecipazione
da parte di aspiranti steward e
hostess provenienti da tutta
Italia. Nel corso delle due date
sono stati ricevuti circa 200
Curriculum Vitae per le posizioni
aperte come componenti del per-
sonale di bordo, suddivisi per il
55% da candidature femminili e
per il 45% maschili. L’eta` media
dei partecipanti si aggirava intor-
no ai 24/25 anni, ma otto dei can-
didati avevano circa 40 anni, a
dimostrazione del fatto che
anche gli assistenti piu` ore vola-
te hanno voluto cogliere l’occa-
sione di una nuova avventura

per la loro carriera.
“Selezioneremo presto i 50 assi-
stenti di volo per le basi operati-
ve in Italia e 30 per l’estero” ha
commentato Giancarlo Zeni,
Amministratore Delegato di Blue
Panorama Airlines “Siamo molto
soddisfatti del risultato perche´
rispecchia pienamente le aspetta-
tive. Questi due Open Day sono
espressione dell’espansione con-
tinua in Italia di Blue Panorama
Airlines, che passa anche attra-
verso investimenti sempre mag-
giori per l’ampliamento del per-
sonale della compagnia” 
Tutti i colloqui si sono svolti mar-
tedi` 19 febbraio all’Holiday Inn
all’Eur a Roma e giovedi` 21 feb-
braio all’Hilton Garden Inn in
provincia di Varese, a breve
distanza dall’aeroporto di
Malpensa. Blue Panorama
Airlines e` una compagnia aerea

di bandiera interamente italiana
che nel 2018 ha offerto voli di
linea e charter sul lungo, medio e
corto raggio verso 54 destinazio-
ni in 4 continenti (Africa,
America, Asia ed Europa). Tra le
prime compagnie aeree italiane,
Blue Panorama Airlines e` stata
fondata a Roma nel 1998.
Membro IATA dal 2002, ha base
presso l’aeroporto di Fiumicino e
sedi operative e commerciali a
Milano Malpensa, Bergamo,
Torino e Tirana. 
La compagnia, vettore di riferi-
mento del mercato nazionale per
numerose e rinomate destinazio-
ni turistiche, opera con una flotta
di 14 unita` all Boeing (B737 e
B767). Nel 2018 ha trasportato
circa 1,7 milioni di passeggeri
impiegando 520 persone, di cui
per oltre i 2/3 personale navigan-
te.

Con un’operazione chiamata “Global Wine”
i Carabinieri dei NAS e personale
dell’Ispettorato Centrale Repressione Frodi
territorialmente competente, con militari dei
rispettivi Comandi provinciali, hanno ese-
guito 21 decreti di perquisizione disposti
dalla Procura di Foggia in alcuni stabilimen-
ti di trasformazione e commercializzazione
di prodotti vinosi in Puglia, Sicilia,
Campania, Lazio ed Emilia Romagna: sono
state sequestrati 91.000 quintali di mosti e
prodotti vinosi per un valore di circa 13,5
milioni di euro, 15 mila euro in contanti e
documentazione commerciale utile al prosie-
guo delle indagini. 
E’ lo sviluppo di un’articolata indagine, coor-
dinata e diretta dalla Procura di Foggia ed

eseguita congiuntamente dai carabinieri del
Nas di Bari e dagli Ispettori del locale ICQRF
Sud est. L’ipotesi investigativa riguarda l’uti-
lizzo fraudolento di uva da tavola trasforma-
ta in mosto per la produzione di prodotti
vinosi e conseguenti fittizie movimentazioni
dalla Puglia alla Sicilia, per giungere, infine,
in alcuni stabilimenti emiliani – dove era
impiegato per la produzione di aceto e deri-
vati anche di noti marchi – i cui responsabili
non risultano allo stato coinvolti nell’attività
di indagine. In particolare è stato accertato
che uno stabilimento del foggiano, grazie
all’opera di aziende intermediarie e di tra-
sporti, commercializzava migliaia di quintali
di mosto facendo uso di documenti di tra-
sporto dei prodotti vitivinicoli attestanti fal-

samente la qualità del prodotto e la prove-
nienza del mosto da uve da vino Trebbiano e
Sangiovese idonee alla produzione di Aceto
Balsamico Modena, mentre in realtà si tratta-
va di mosto di dubbia origine e provenienza
o ricavato da uve da mensa. Gli stessi docu-
menti indicavano anche un luogo di carico
diverso da quello effettivo, corrispondente
alle sedi di compiacenti stabilimenti di tra-
sformazione di uve da tavola del sud-est
barese. 
La contraffazione del prodotto veniva, quin-
di, completata presso un’azienda salentina la
quale, a sua volta, dopo ulteriori operazioni
di sofisticazione, lo rimetteva in commercio
destinandolo ad aziende acetaie al momento
estranee all’illecita attività.

La scelta dell’auto nuova è un processo influenza-
to da tanti fattori, tra cui il potere di acquisto, le
esigenze pratiche della propria quotidianità, i
gusti estetici e i costi di gestione. Che conseguen-
ze hanno sulle donne tutti questi fattori? E che dif-
ferenze ci sono tra i due sessi? È la domanda che
si è posto il portale DriveK (https://www.dri-
vek.it) – leader in Europa per la scelta e la configu-
razione dell’auto nuova. Gli advisor di DriveK,
che ogni giorno aiutano gli utenti della piattafor-
ma a scegliere l’automobile giusta, hanno scoper-
to molte curiosità sull’approccio del gentil sesso
alla scelta dell’auto: ribaltando stereotipi e luoghi
comuni che le vogliono impacciate quando si
parla di motori, le donne si sono rivelate in gene-
rale più preparate degli uomini. Se la durata del
processo di scelta e acquisto dura mediamente 90
giorni, prima ancora di parlare con un consulente
o visitare un concessionario le donne si documen-
tano più degli uomini sulle caratteristiche tecni-
che dei veicoli che preferiscono e in fase di scelta
ponderano meglio le alternative a disposizione;
sono più consapevoli delle proprie possibilità eco-
nomiche e si dichiarano più interessate a dati tec-
nici come i consumi (42% vs 35% degli uomini), in
un’ottica di sempre maggiore attenzione all’am-
biente, oltre che al portafogli. Non stupiscono i
dati di DriveK riguardanti il prezzo medio del
veicolo nuovo che le donne puntano a comprare:
il divario tra i due sessi è ancora importante se si
pensa che le donne pensano di spendere in media
circa €17.900, a fronte dei €23.400 preventivati
dagli uomini. Complici l’introduzione dell’ecotas-
sa e il progressivo aumento nei prossimi anni
delle ZTL che penalizzeranno i diesel, le donne si
confermano pratiche e consapevoli delle proprie
esigenze: l’80% delle volte la loro scelta ricade
infatti su un veicolo alimentato a benzina, mentre
gli uomini continuano ad amare in misura mag-

giore il diesel, arrivando a sceglierlo il 30% delle
volte (mentre le donne si fermano al 14% di richie-
ste). Le esigenze delle donne si riflettono nei loro
brand preferiti: secondo i dati di DriveK, Lancia -
con la sua Ypsilon - è il marchio più amato dalle
donne, con il 48% di richieste di preventivi da
parte del gentil sesso; seguono Citroën, scelta dal
37% dalle acquirenti, e Toyota, la cui quota rosa si
attesta al 30%. I brand meno affini ai gusti delle
donne? Marchi di lusso e sportivi, che evidente-
mente poco si conciliano con le loro esigenze, in
primis di budget. Tra coloro che desiderano una
Maserati, infatti, addirittura il 98% sono uomini;
le percentuali cambiano leggermente, ma non di
molto, per Volvo (95%), Porsche (94%) e Abarth
(93%). «I dati emersi dall’indagine – dichiara
Tommaso Carboni, Country Manager per l’Italia
di MotorK, società proprietaria del portale DriveK
– permettono di tracciare un quadro piuttosto
chiaro di come le donne scelgono l’auto e di quan-
to sia complesso scegliere, per via di tutti i fattori
da tenere in considerazione: i comparatori online
si inseriscono in questo processo come uno stru-
mento utile per essere certi di considerare ogni
alternativa valida».

Vini contraffatti, maxi sequestro dei Nas per 13,5 mln

Lago di Sabaudia e sviluppo sostenibile: via libera alle barche elettriche



tatti tra Marotta e Nicoletti. In questa storia è bene sem-
pre non spingersi troppo oltre e fare buon uso della con-
giunzione «se». E allora: se non ci saranno intoppi,
domani può essere davvero il giorno del rientro in grup-
po di Icardi, il giorno in cui il lettino sul quale dal 14
febbraio fa fisioterapia per il ginocchio destro sarà
abbandonato in favore del campo, magari senza neppu-

re bisogno di un nuovo appuntamento tra le parti
come quello di ieri. Anche perché pare vol-

gere al sereno anche l’altro lato della vicen-
da, il blocco «psicologico» che ha sempre
impedito fin qui a Icardi di confrontarsi
con il resto dei compagni. Non trovano
conferme le voci di un incontro degli
ultimi giorni tra lo stesso argentino e
gli uomini più rappresentativi dello
spogliatoio per chiarirsi. Ma, questo
sì, va raccontato che martedì il clima
tra Icardi e i compagni presenti a
pranzo ad Appiano Gentile è stato
definito molto più sereno rispetto
alle ultime settimane, quando l’ar-
gentino spesso mangiava in compa-
gnia solo di alcuni colleghi. E’ un
passaggio necessario e obbligato, in
questa storia. Come pure sarà curio-
so capire come reagirà la squadra
stasera, in una gara che si annuncia
assai complicata. «Quando vesti la
maglia dell’Inter ci sono sempre
cose che non viaggiano come vorre-
sti – ha detto Luciano Spalletti –, ma
la bravura sta nel saper gestire le
insidie. Non c’è spazio per pensare ad

altro che non sia la partita e qualsiasi
calciatore manchi è un dispiacere. Il

dispiacere extra, in verità, è lasciare a
casa i fuori lista». Mauro in lista c’è ma non si
vede. Ancora per poco, però.

Chissà che non sia un segno del destino,
se è vero che Eintracht in tedesco vuol
dire armonia. L’Europa toglie, l’Europa
dà: Vienna era stata la tappa dello strap-
po, Francoforte indirettamente segna
l’inizio della fine, della fine del tunnel
s’intende. Mauro Icardi e l’Inter sono tor-
nati a parlarsi. Con l’aiuto di un interpre-
te, nel senso lato del termine, e con un
risultato che apre scenari fino a ieri mat-
tina impensabili: già domani il fu capita-
no potrebbe tornare ad allenarsi con i
compagni, il preludio a un ritorno in
pianta stabile con vista sulla Spal e, ancor
di più, sulla settimana che porta dritta al
derby. Il senso della svolta è tutto in un
incontro di oltre un’ora nella sede del
club tra Icardi, la moglie-agente Wanda
Nara, l’a.d. nerazzurro Beppe Marotta e
Paolo Nicoletti, avvocato. Non una figura
di secondo piano: è stato vice commissa-
rio della Lega di Serie A, come pure della
Figc. E’ da sempre un personaggio vicino
all’ambiente Inter, conosce da tempo
Marotta e non sfugge certo il legame sto-
rico con Massimo Moratti (per il quale si
adoperò anche ai tempi dell’affare
Ronaldo), quel Moratti a cui la stessa
Wanda aveva svelato di essersi rivolta nei
giorni successivi allo strappo e alla fascia
di capitano tolta a Icardi. Nicoletti – pas-
saggio non secondario – è stato cercato
proprio da Maurito e moglie, che gli
hanno affidato il compito di trovare una
mediazione, una via d’uscita. L’incontro
è stato poi ufficializzato dall’Inter, che
l’ha definito «cordiale» e «alla ricerca di
una soluzione nell’interesse di tutte le
parti coinvolte». Non è stato solo un

appuntamento per pre-
parare il terreno. Si è
andati oltre. Ed è bene
fissare qualche punto del
meeting. Primo: il discor-
so fascia è stato toccato,
certo, ma non è stato centra-
le. Perché Icardi, che pure ha
vissuto la degradazione come
lesiva dell’onore, sa bene che
mai l’Inter potrebbe tornare
indietro nella scelta, correndo il
rischio di «perdere» il resto del grup-
po di fronte a una retromarcia.
Secondo: non è stato affrontato il
discorso del rinnovo, non è l’aspetto eco-
nomico che può risultare convincente in
questo frangente. Terzo: Icardi durante
l’incontro ha preso la parola più volte e
ha sostanzialmente chiesto a Marotta e
dunque all’Inter di non esser dipinto
come un giocatore sfascia-spogliatoi,
e di conseguenza come un problema
di gestione per l’allenatore nei con-
fronti degli altri giocatori.
Messaggio recepito, a fronte del
quale Marotta ha chiesto all’argenti-
no una soluzione rapida del proble-
ma. Della serie: noi abbassiamo i
toni, però tu torna subito in campo
senza aspettare il ritorno di Steven
Zhang e il colloquio richiesto, che
pure potrebbe lo stesso andare in
scena la prossima settimana. Ecco
perché domani, al rientro della
squadra dalla trasferta di
Francoforte, sarà un giorno
importante. Il lavoro diplomati-
co proseguirà, come pure i con-
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32 giorni. È passato poco più di
un mese da quel maledetto 3
febbraio in cui Manuel
Bortuzzo fu gravemente ferito a
colpi di pistola alla periferia di
Roma: e il giovane nuotatore,
poche settimane dopo, può già
tornare in acqua. Come scrivo-
no Simone Canettieri e Maria
Lombardi oggi sul quotidiano Il
Messaggero, la sua sfida è
riconquistare bracciata dopo
bracciata quel che può della vita
che gli hanno rubato quella
notte: i due responsabili sono
tuttora in carcere. Manuel, dopo
un mese in ospedale, torna dun-
que in piscina per la riabilitazio-

ne: «È il suo mondo, abbiamo
scelto la clinica Santa Lucia pro-
prio perché c’è una vasca di 25
metri, per lui è troppo impor-
tante tornare a nuotare», le
parole del papà Franco. E il
giorno del materiale ritorno in
acqua potrebbe essere proprio
oggi, al più tardi domani:
Manuel ricomincerà i suoi alle-
namenti, con la forza tutta nelle
braccia, per via della lesione al
midollo spinale dovuta a quel
proiettile conficcatosi nell’undi-
cesima vertebra. «Ce la sta met-
tendo tutta, vuole uscirne al più
presto», ripete il papà. «Quello
che le persone fanno in un

mese, Manuel è riuscito a farlo
in una settimana». Al suo fianco
la fidanzata Martina, nuotatrice
anche lei, che si trovava con lui
quando Daniel Bazzano e
Lorenzo Marinelli gli hanno
sparato addosso per poi scap-
pare: a lei Manuel ha dedicato,
un paio di giorni fa, un post su
Instagram. Per lui il 3 febbraio,
prima che il giorno dell'incubo,
è stato il giorno in cui le ha detto
per la prima volta «Ti amo». Ad
aiutare i Bortuzzo, una raccolta
fondi a cui hanno aderito in tan-
tissimi, per aiutare la famiglia
ad affrontare le spese della ria-
bilitazione di Manuel.

Manuel torna in piscina
un mese dopo lʼaggressione

laVoce12 • Sport

Inter-Icardi:   la pace sembra vicina

Inizia la riabilitazione all’istituto Santa Lucia. Il papà:
“Ha fatto in una settimana ciò che si fa in un mese”

Non usa mezzi termini il presidente del Coni, Giovanni Malagò:
"Ieri sera - ha detto in mattinata - la Roma e il calcio italiano sono
stati molto penalizzati". Una dichiarazione, quella di Malagò, che
si inserisce nella polemica innescata dalle decisioni dell'arbitro
durante la partita di Champions League tra Porto e Roma finita
3-1 con l'uscita di scena dei giallorossi. "La Var è fantastica,
un'opportunità eccezionale per risolvere i problemi o meglio per
mettere in condizione gli arbitri di risolverli, se uno non va a
guardare come è accaduto nel caso di ieri fa un errore molto
grave. L'arbitro si deve assumere l'onere e l'onore, non c'era moti-
vo di non andare a guardare".

Champions, Malagò
e la Var: “La Roma
e il calcio italiano
molto penalizzati”

Il presidente del Coni sull'arbitraggio
a Oporto: "La Var è un’opportunità
per risolvere i problemi non per crearne”

Viste 2 sagome
sulla parete
del Nanga

Comunicato dello staff di
Daniele Nardi. Sembra che
grazie al telescopio siano
state individuate due sago-
me sulla parete. Ora con gli
elicotteri si dovrebbe con-
trollare da vicino… Alex ci
comunica  che ieri dal campo
base ha individuato due
sagome sulla montagna; da
questa mattina all’alba, stan-
no operando per effettuare
osservazioni approfondite
della parete. All’arrivo degli
elicotteri, previsto a breve,
sarà avviata una esplorazio-
ne lungo la via Mummery
per la valutazione ravvicina-
ta di alcune immagini del
telescopio. Grazie a tutti
coloro che stanno parteci-
pando in modo attivo alle
ricerche di Daniele e Tom in
primis gli alpinisti impegnati
al Nanga Parbat e un grazie
infinito va a tutti VOI  che ci
state sostenendo con aiuti e
tanto affetto.
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Eusebio Di Francesco non è più l'allenatore della Roma.
L'esonero ufficiale è arrivato alle 18,05, un breve comunicato

della società dopo un vertice dei dirigenti a
Trigoria.  Il futuro del tecnico, già in bilico,

era legato alla qualificazione ai quarti di
Champions League, e dopo una lunga gior-
nata i dirigenti hanno sancito l'addio. Sulla

panchina giallorossa torna Claudio Ranieri,
contratto fino al prossimo giugno. In mattinata il

futuro di DiFra sembrava già appeso ad un filo, ma
un filo più solido di quanto poteva apparire a prima
vista a causa di una reale mancanza di alternative di
largo respiro, ovvero un nome non limitato ai prossi-

mi tre mesi. Poi nel pomeriggio la decisione irrevoca-
bile del club.  Per il sostituto. chiuso il discorso Paulo

Sousa (va al Bordeaux), rimanevano in gioco Claudio
Ranieri (favorito come traghettatore), Christian Panucci e

Roberto Donadoni che però ha detto no a un impegno limi-

tato al prossimo trimestre. Così l'orientamento per Ranieri è
emerso al tavolo di lavoro cui hanno preso parte Baldissoni,
Monchi, l'ad Fienga e Totti (da Londra Baldini). Si resta in
attesa dell'annuncio del nuovo tecnico. "L' AS Roma
comunica che da oggi Eusebio Di Francesco non è più
il responsabile tecnico del club. La società ringra-
zia l'allenatore per il lavoro svolto sulla panchi-
na giallorossa e gli augura il meglio per il
futuro". Questo il comunicato della Roma,
via twitter. "Da parte mia e di tutta l'As
Roma, vorrei ringraziare Eusebio per
l'impegno profuso", ha dichiarato il
presidente James Pallotta. "Ha sempre
lavorato con un atteggiamento profes-
sionale e ha messo al primo posto gli
interessi del club rispetto a quelli per-
sonali. Gli auguriamo il meglio per la
sua carriera".
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Sui propri canali social, la società giallorossa ha comunicato la fine del rapporto
con il tecnico: fatale l’uscita dalla Champions. Claudio Ranieri è pronto a subentrare

Sport • 13

DiFra esonerato
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Le opere di Gabriele Burattie Tiziana Vanetti allo SpazioCima Art Gallery

La nuova mostra, curata da Roberta Cima,
che vede protagoniste le opere di Gabriele
Buratti e Tiziana Vanetti e la loro personale
visione e rappresentazione pittorica della
natura, due stili simili per immortalarla,
riconducendola, però, ad una contestualizza-
zione urbana e contemporanea. Una visione
parallela della natura rapportata al bisogno
umano di esserne in simbiosi, senza peraltro
riuscire a dominarla. Circa 30 le opere in
mostra dei due artisti, di vari formati Gabriele
Buratti inserisce i suoi animali (elefanti, tigri,
zebre, iene, lupi) in metropoli urbane, non-
luoghi, dove le anime umane sono invisibili,
disperse, totalmente assenti. Anche i pochi
colori utilizzati (bianco, nero, grigio, terra,
ruggine) delle vernici, miste ad olio, creano
un paesaggio rarefatto, quasi spettrale, in uno
stile riconducibile alla fotografia. Il “Buga”

nei suoi scenari dipinge un’atmosfera post
moderna, quasi una nebulosa Gotham City,
dove il livello di civiltà delle metropoli incon-
tra in modo curioso la natura. Le città deserte
di Buratti sono la proiezione e la testimonian-
za di un contesto che ci vede numeri tra i
numeri, azzerati dall’appiattimento dei valo-
ri, dove il ruolo degli esseri umani è contro-
verso e marginale. I suoi dipinti contengono
anche un marchio, un vero e proprio codice a
barre, che segna e rappresenta il consumismo
dilagante e l’omologazione, prodotti dal
nostro tempo. Tiziana Vanetti, ci presenta la
sua natura intesa come spazio vissuto, espres-
sione di sé stessa, dei suoi ricordi, della pro-
pria dimensione emotiva, affidandosi a pen-
nellate veloci, fluide, gocciolanti, delineando
le masse e non i particolari, l’artista esalta la
natura come pure oggetto estetico. Le opere

di Tiziana Vanetti partono dalle immagini,
immagini che la emozionano, ricordi o foto-
grafie che rappresentano appunti di viaggio e
le sue esperienze. Le sue opere spaziano dal
dialogo tra uomo e natura rappresentati in
“Ghibli”, ai ricordi della sua terra natale (la
Libia) riprodotti in “Birth”, ai luoghi legati
alla sua infanzia dai nonni, nei boschi di
Luino, al confine tra Italia e Svizzera in
“Wild”, agli scorci di vita familiare, degli
stretti legami sentimentali ed affettivi ripro-
dotti in “Interni ed Esterni familiari”. Una
delle citazioni più amate dall’artista è: “L’Arte
cela l’artista molto più di quanto lo riveli”
(Oscar Wilde) La mostra sarà visitabile a
SpazioCima, Art Gallery di via Ombrone 9,
dal 12 marzo all’11 aprile, ad ingresso libero,
dal lunedì al giovedì dalle 15.00 alle 19.00 e il
venerdì mattina solo su appuntamento.

“Urbani per natura”



TUTTAPPOSTO
Un film di Gianni Costantino. Con Roberto Lipari, Luca Zingaretti, Monica Guerritore, Viktoriya Pisotska, Carlo Calderone Uscita 3 ottobre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 278 sale. Roberto Lipari è figlio del rettore dell'università di una cittadina siciliana e grazie all'influenza del padre supera tutti gli esami con trenta e lode. L'ateneo è dominato dalla famiglia Mancuso, che ha piazzato tutto il parentado nei posti chiave, e i docenti si distinguono, oltre che per nepotismo, per corruzione, assenteismo, bacchettonaggine o, al contrario, libidine incontrollata, e naturalmente genuflessione al potere del rettore. Ma l'incontro fra Roberto e Irina, studentessa Erasmus proveniente dalla Russia, spingerà Roberto a smarcarsi dal sistema di privilegi del quale ha sempre fatto parte e a contestare, oltre al sistema universitario corrotto, anche l'autorità di suo padre. E lo strumento per farlo sarà una App che assegna il gradimento degli studenti al corpo docente.IT - CAPITOLO 2
Un film di Andy Muschietti. Con James McAvoy, Jessica Chastain, Isaiah Mustafa, Jay Ryan, James Ransone Uscita 5 settembre 2019. 
Sono passati 27 anni dagli avvenimenti del primo capitolo e i ragazzi che avevano affrontato l'orrore di Derry sono cresciuti. Quasi tutti se ne sono andati. Solo Mike è rimasto a presidiare la zona ed è lui a cogliere il segnale che l'orrore sta tornando.Dopo due anni dal successo del primo film, questo nuovo episodio chiude la narrazione tratta dal romanzo di Stephen King. La tematica è tipicamente kinghiana e il regista la affronta con un'apprezzabile sensibilità che consente di mantenerne il pathos pur in un contesto da horror spettacolare. Andy Muschietti conferma le sue qualità registiche e trova alcune vette impressionanti di sicuro effetto. L'impatto è notevole e la storia scorre avvincente, sino a un finale più simbolico che credibile, ma comunque in sintonia con la storia. 

MARTIN EDEN
Un film di Pietro Marcello. Con Luca Marinelli, Jessica Cressy, Vincenzo Nemolato, Marco Leonardi, Denise Sardisco Uscita 4 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 181 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Martin Eden e ̀un marinaio di Napoli che si innamora a prima vista della borghese Elena. Spinto dal desiderio di “essere degno” di lei, inizia a istruirsi, leggendo voracemente. Emerge cosi ̀il suo talento per la scrittura. Scrittura che, almeno inizialmente, non paga. E per Elena e la sua famiglia questo e ̀un problema. Liberamente ispirato al romanzo di Jack London, il film di Pietro Marcello (cartello regista) sposta l’azione da Oackland a Napoli, stratificando abilmente una vicenda che gia ̀nella narrazione originale mostrava infiniti livelli di lettura. E ̀soprattutto la dimensione sociale e politica a rendere Martin Eden un apologo morale adatto ai nostri giorni, che sottolinea il valore della cultura, denuncia la mancata accettazione del diverso, e mette a nudo la paura che la verita ̀incute in chi vive nella menzogna. APPENA UN MINUTO
Un film di Francesco Mandelli. Con Max Giusti, Paolo Calabresi, Dino Abbrescia, Susy Laude, Luigi Luciano Uscita 3 ottobre 2019Quante volte ci siamo detti: "se fossi arrivato un minuto prima", "bastava un minuto in più", "un minuto e non sarebbe successo"? Claudio l'ha pensato diverse volte e forse la sua vita, se fosse stato possibile tornare indietro ogni tanto, sarebbe stata diversa. Ora ha 50 anni, è un agente immobiliare, spiantato, separato dalla moglie che l'ha lasciato per il "Re della Zumba", e mal tollerato e criticato dai due figli. Il suo migliore amico è Ascanio, un traffichino in perenne attesa della svolta giusta, che però - per una volta - dà a Claudio un buon consiglio: comprare il suo primo smartphone. Ma quello che, per caso, comprerà Claudio non è un telefono qualunque: con un tasto si può tornare indietro di sessanta secondi. Da quel momento tutto sembra poter cambiare e Claudio proverà a raddrizzare pezzo per pezzo la propria vita. Quando però capirà che la cosa più preziosa è in realtà la propria famiglia, proverà a riconquistarla. Un minuto alla volta..

ATTACCO AL POTERE 3
Un film di Ric Roman Waugh. Con Gerard Butler, Morgan Freeman, Holt McCallany, Piper Perabo, Jada Pinkett Smith Torna la guardia del corpo Mike Banning, ancora una volta coinvolto in un attacco terroristico.Dopo una vorticosa fuga, Mike Banning è ricercato dalla sua stessa agenzia e dall'FBI, mentre cerca di trovare i responsabili che minacciano la vita del Presidente. Nel disperato tentativo di scoprire la verità, Banning si rivolgerà a improbabili alleati per dimostrare la propria innocenza e per tenere la sua famiglia e l'intero Paese fuori pericolo.

IL PICCOLO YETI
Un film di Jill Culton, Todd Wilderman. Con Chloe Bennet, Tenzing Norgay Trainor, Albert Tsai, Eddie Izzard, Sarah PaulsonYi è una ragazzina solitaria, che si riempie la giornata di lavoretti per guadagnare quanto le serve per fare il viaggio in Cina che sogna da sempre. Si è creata un suo angolino sul tetto ed è proprio qui che, una sera, s'imbatte in un cucciolo di Yeti, ferito, spaventato e inseguito da un collezionista senza scrupoli. Lo chiamerà Everest e lo riporterà a casa sua, sugli splendi monti dell’Himalaya.Il piccolo Yeti sembra possedere qualche qualità nascosta, per come il risultato supera magicamente l'insieme delle parti. Un film con una scrittura intelligente e una forte dominante femminile, che si apre a piccoli grandi momenti di fantasia, valorizza la poesia della natura e fa leva sulle emozioni in maniera onesta e diretta. Raccontando ai bambini un'avventura più grande di loro ma sedendosi, per farlo, esattamente alla loro altezza. 

 MIO FRATELLO RINCORRE I DINOSAURI
Un film di Stefano Cipani. Con Alessandro Gassmann, Isabella Ragonese, Rossy De Palma, Francesco Gheghi, Lorenzo Sisto Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 267 sale. Distribuzione Eagle Pictures. Per Jack la famiglia è croce e delizia: delizia grazie a due genitori spiritosi e democratici, croce perché le sorelle lo tiranneggiano. L’arrivo di un fratellino è per lui un trionfo, tantopiù che quel fratellino, Giò, si rivela dotato del superpotere di “dar vita alle cose”. Ma Giò è anche affetto dalla sindrome di Down: e quando Jack raggiunge 14 anni il fratellino diventa una presenza ingombrante. Il film conserva la freschezza e l’ironia del testo originale e la sceneggiatura è pensata per il grande pubblico. Ma l’accessibilità è un criterio importante nell’affrontare un argomento sensibile come la disabilità, ed è ancora più importante che il cinema italiano cominci a rivolgersi al pubblico dei giovanissimi, finora per lo più ignorato. 

YESTERDAY
Un film di Danny Boyle. Con Himesh Patel, Lily James, Ed Sheeran, Kate McKinnon, Joel Fry Uscita 26 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 194 sale. Distribuzione Universal Pictures
Jack Malik è un musicista di scarso successo. In lui crede solo la sua manager Ellie. Una sera, durante un blackout planetario, Jack perde coscienza e quando si sveglia, scopre che il mondo è stato privato delle canzoni dei Beatles e lui è il solo a ricordarle.L'amante dei Beatles di fronte all'operazione coordinata da Danny Boyle e Richard Curtis potrebbe rimanere smarrito. Perché si vorrebbe amare pregi e difetti di Yesterday, pur di assaporare un po' di polvere di stelle sixties, ma non sempre si riesce. La combinazione dei talenti di regista e sceneggiatore è evidente, ma lo è meno l’amalgama. Sembra di trovarsi a un concerto tributo ai Beatles in cui sulla carta c'è tutto - rockstar, canzoni, nostalgia - ma sulla carta è destinato a rimanere.C'ERA UNA VOLTA... A HOLLYWOOD
Un film di Quentin Tarantino. Con Leonardo DiCaprio, Brad Pitt, Margot Robbie, Emile Hirsch, Margaret Qualley Uscita 18 settembre 2019
Sharon Tate, promettente attrice americana e sposa di Roman Polanski, è la nuova vicina di Rick Dalton, star di Hollywood in declino. Dalton condivide la scena con Cliff Booth, controfigura che da anni ammortizza le sue cadute. Dopo un lungo viaggio, i due tornano a Los Angeles dove li attende la notte più calda del 1969.Il cinema può salvare il mondo? Tarantino crede che possa vendicare gli ebrei, affrancare dalla schiavitù, cambiare il passato e offrire la chance ai vinti di regolare i conti coi propri carnefici. La vendetta, sempre. Sempre più selvaggia, sempre più catartica. Ma la vendetta questa volta non è quella dei personaggi, ma quella di un autore romantico che crede nel potere del cinema, quel cinema che lo ha innamorato, mentre Hollywood perdeva l’innocenza sotto i colpi di coltello di Charles Manson.

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. IO, LEONARDO
Un film di Jesus Garces Lambert. Con Luca Argentero, Angela Fontana, Massimo De Lorenzo, Francesco Pannofino, Stefano Ciammitti Uscita 2 ottobre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 276 sale. Distribuzione Lucky Red. Pensatore, letterato, scienziato, urbanista, artista. Jesus Garces Lambert racconta Leonardo Da Vinci come un uomo fuori dal suo tempo a causa dell'eterno conflitto tra la sua mente in costante ricerca e le richieste dei committenti.Oggi, a 500 anni dalla morte, Io, Leonardo sottolinea scoperte, ossessioni e personalità di questo personaggio straordinario, focalizzandosi in particolare sul Da Vinci pittore. Dopo aver narrato un altro mito dell'arte con Dentro Caravaggio il regista avvia un film introspettivo, una sorta di "lettera a Leonardo”, basata principalmente su un'estetica idealizzata di Da Vinci. Tra scene davvero auliche, i momenti buoni emergono quando le immagini si concentrano su opere e disegni. La parte documentativa rimane interessante, perché da scoprire in Leonardo c'è sempre qualcosa.

Un film introspettivo alla scoperta di Leonardo. Perché da scoprire in Leonardo c'è sempre qualcosa. Biografico, Italia 2019. 

JOKER
Un film di Todd Phillips. Con Joaquin Phoenix, Robert De Niro, Zazie Beetz, Frances Conroy, Marc Maron Uscita 3 ottobre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 556 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.
Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown. Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e reagisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe metropolitano.Stand-alone sul più famoso villain della DC Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettacolo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla. Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davvero la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è paragonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale prodotto dalla società in cui vive. Azione, Avventura - USA 2019. Durata 122 Minuti.

I talenti di Boyle e Curtis si combinano in un film che omaggia i Fab Four e gioca con la beatlemania. Commedia, Fantasy - Gran Bretagna, Russia, Cina 2019.

Canto malinconico di un autore romantico che crede nel potere del cinema e sa reinventarne la storia. Drammatico, Thriller - USA 2019. 

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un sequel che non delude le attese, offre uno spettacolo di livello e rimane fedele all'opera di King. Horror, USA 2019. Durata 165 Minuti.

I toni scanzonati della commedia per una critica alla baronia universitaria. L'idea è nobile ma la storia poco plausibile. Commedia, Italia 2019.

Luca Marinelli è un Martin Eden ideale in un film che rispetta l'opera originale e ne ribadisce il messaggio: cultura e diversità vanno valorizzate. Drammatico, Italia 2019. Durata 129 Minuti.

Una commedia diretta con entusiasmo e ingenuità. Brillano gli sketch ma non mancano le lacune tecniche. Commedia, Italia 2019.

Nick Nolte arricchisce di vitalità e ironia la saga action incentrata sulla guardia del corpo Mike Banning. Azione, Thriller - USA 2019.

IL RE LEONE
Un film di Jon Favreau. Con Marco Mengoni, Elisa, Edoardo Leo, Beyoncé Knowles, Luca Ward Uscita 21 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 525 sale. Distribuzione Walt Disney.Simba cresce come futuro re della Savana all’ombra di suo padre Mufasa, un sovrano saggio e misurato. Ma qualcuno nel regno trama per sovvertire l'ordine costituito e prendere il potere con l’inganno. Il cucciolo Simba dovrà tornare dall’esilio e accettare la responsabilità di sfidare Scar, invidioso fratello minore del Re. La storia, le celebri canzoni e le battute di spirito del Re Leone rimangono le stesse in questa versione aggiornata e fotorealistica, ma a mancare è l’entusiasmo suscitato dal film originale. L’uso straordinario della computer grafica vince la scommessa tecnologica ma penalizza la bellezza della natura e degli animali, che nel disegno animato prendevano vita mentre oggi vengono ammaestrate da un remake senza magia.

Una qualità tecnica altissima per un'immersione nelle meraviglie della savana. Genera però più domande che entusiasmo. Avventura, Drammatico - USA 2019. Durata 118 Minuti.
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